

## DEL DIA

## NIEBLAS

Enguante general. A las ocho de la noche no se veía á tres pasos. Niebla densa, espesísima. La ciudad desaparecida bajo una opaca gasa. La Giralda, las torres, el caserío, todo escamoteado, desvanecido... La masa gris se había hecho dueña de Sevilla. Tras la alegre esplendidez diurna, vino el telón de la niebla, que se lo llevó todo. Frío, encogimiento de ánimo, la penosa cuesta de Enero, la inaccesible cuesta...

Y por añadidura, rumores, rumores... El run run de la crisis otra vez, el hervir crujiente de sordas pasiones... Esto de las crisis políticas tiene ya un carácter de periodicidad, como las tertulianas. Son casi hebdomadarias. A plazo fijo de pocos días.

Y lo raro es que la fibra generosa del país no se ha atrofiado con estos roces violentos de los espasmos sectarios. Porque sectario es todo lo que se hiperestesia más allá de los límites justos de una fisiología. Y la fisiología de las ideas y de los partidos, como la humana, se rige por inalterables leyes.

Y, naturalmente, cuando despedíamos gozosos á doña Anastasia, anuncia su pronta vuelta. Dibújase ya atrabiliaria, arrebujada en su viejo manto, bajo el que se adivina la lanceta del lápiz rojo. ¿Cuántos años lleva España sometida al régimen valetudinario de doña Anastasia? La cuenta se ha perdido, pues ya desde 1917, y aun antes, menudeaban los blancos en los periódicos, los párrafos machacados, la huella devastadora del censor.

Parece que no hay Prensa posible sin este guardián, incompatible con la libre emisión del pensamiento. Y es que, desgraciadamente, muchos, sin temple en su léxico, confundiendo la libertad del pensamiento y el libre examen con la odia y la irracundia de los infecundos arrasadores, vulneran los mismos principios de la noble institución, tutelar de las verdaderas libertades, las cuales no pierden serenidad, ni juicio, ni se acaloran, ni se exaltan; porque la fuerza de su virtud es imponderable, y ¡pobre pensamiento si el pensamiento culto fluyera á merced de las bajas pasiones!

¿Cuándo se aclararán estas nieblas del cielo español? ¿Cuándo, los unos y los otros, dejarán de hacer leña de la ética, del buen sentido y del léxico, que, por fortuna, éste no tiene partido?

Si muchos cocean contra el aguijón, si otros empéñanse en ir contra la lógica y el buen sentido de la masa neutra, que odia las nebulosas, no por ello las nobles causas del pueblo han de caer bajo el peso de la bruma.

## LA PROPAGANDA DE NUESTRAS FIESTAS PRIMAVERALES

Mañana llegará á Sevilla un millón de sellos con cuarenta modelos distintos para ser utilizados en la correspondencia

El teniente de alcalde delegado de Festejos, señor Bermudo, mani está á los periodistas que preparadas desde hace tiempo las tareas de propaganda de nuestras fiestas primaverales, comienza ya á recibir el material necesario para emprender seguidamente y con la debida antelación la campaña que tiende á difundir las excelencias de nuestras solemnidades.

En el día de mañana llegará á Se-

villa un millón de sellos confeccionados por el procedimiento de huecograbado que se agrupan en colecciones formadas por cuarenta modelos con temas de Semana Santa, Feria, Romerías y otras fiestas y distintos aspectos de la ciudad.

El señor Bermudo piensa ofrecer la venta de estas interesantes colecciones á la Asociación de Caridad, para que se beneficie con la ganancia entre el costo y el precio á que

se pondrán á disposición de cuantas personas deseen colaborar, usando los mencionados sellos en su correspondencia, á la propaganda de Sevilla. Con estos ingresos que obtenga la benéfica institución y con otros que el señor Bermudo aspira á poder ofrecerle con motivo y ocasión de la misma propaganda de las fiestas, los pobres de Sevilla podrán recibir en los días primaverales mayores atenciones y beneficios más señalados.

## El avión comercial más rápido del mundo

Berlín.—Un nuevo monoplano Heinkel, capaz de recorrer 410 kilómetros por hora, ha hecho pruebas públicas por primera vez en el campo de aviación de Tempelhof.

Sus constructores proclaman que se trata de un aparato comercial, el más veloz del mundo, teniendo en cuenta su tamaño, capacidad y potencia.

Algunos aviones de pasajeros americanos son más rápidos; pero tienen motores más potentes. Este aparato está provisto de dos motores de 850 caballos, de construcción especial y colocados en las alas.

## En el Consejo de ministros de esta mañana no surgió la crisis, como se había anunciado

Dijo el señor Portela que determinados bulos se acogen con satisfacción y se aumentan, viéndose el interés de alarmar, que daña á todos.—El Gobierno mantiene firme el propósito de gobernar y servir al país.

Madrid 14.—A las diez y media de la mañana se reunieron en el Palacio nacional los ministros en Consejo, previo del Consejo que se celebró más tarde, bajo la presidencia del jefe del Estado.

Este duró desde las once de la mañana hasta poco después de las doce y media.

## El ministro de Hacienda hace entrega de una nota

El primero en salir fué el ministro de Hacienda, señor Rico Avello, quien dictó á los periodistas la siguiente nota:

«La Prensa de esta mañana publica una nota del señor Chapaprieta desde Alicante.

Me atribuye manifestaciones que yo no hice y se adelanta, polemizador, á colocarse la venda...

Desde el día que, á beneficio de inventario, recibí la herencia ministerial del señor Chapaprieta, mis únicas declaraciones han sido las que han publicado los periódicos del día 9, y en las cuales me ratifico.

En el Consejo de ministros del día 11, al que el señor Chapaprieta se refiere en su nota, me limité á solicitar que en un Consejo próximo se me reservase el tiempo necesario para examinar la situación de la Hacienda y los medios de resolver los problemas pendientes más importantes, adelantando un índice somero de las cuestiones á tratar, y se acordó, á petición mía, estudiar el jueves esos asuntos y les de Agricultura que con la Hacienda puedan tener íntima relación.

El jueves, pues, es cuando yo daré á conocer al Gobierno el estado

en que me encontré el ministerio y sus problemas, y lo haré veraz y objetivamente.

No pierdo el control de mí mismo y no he de dejarme influir ó contagiar por ajenas intranquilidades.

Mi deber no es discutir con el señor Chapaprieta; mi deber es recaudar y administrar austera, normal y diáfananamente los caudales públicos y resolver los graves problemas que el señor Chapaprieta ha dejado pendientes.»

## Las cantidades devueltas á la Hacienda por el Presidente de la República

Los informadores pidieron al señor Rico Avello una referencia de lo tratado en la reunión ministerial, y él contestó que la facilitaría el ministro de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal.

A las insistentes preguntas de los periodistas dijo:

—Lo único que puedo decirles es que las cantidades devueltas á la Hacienda, por economías en la Presidencia de la República, desde que fué elevado al cargo el señor Alcalá Zamora hasta la fecha, ascienden á 1.469.000 pesetas.

## El presidente del Consejo habla de los rumores que propala cierta Prensa

Al salir el presidente del Consejo dijo que no tenía nada que agregar á la referencia oficiosa que facilitase el señor Alvarez Mendizábal. Sin embargo, él sí tenía que hacer una pregunta á la Prensa, y era la de

qué rumores circulaban y qué se decía por ahí.

Los informadores manifestaron al señor Portela que, en efecto, corrían muchos bulos, y el presidente contestó:

—Bulos que los periódicos acogen con satisfacción y aumentan en lo que pueden. Ya sé que incluso se dice, porque lo he leído en determinada Prensa, que hasta algún regimiento se ha sublevado. Y esto produce mucho dolor, porque se ve el interés de alarmar, cosa que daña á todos. Nada de crisis, señores. Me parece absurdo que hablemos de eso. Y en cambio, si mantenemos firme el propósito de gobernar y servir al país.

## El próximo jueves habrá Consejo

Como ya está anunciado—añadió el jefe del Gobierno—, el próximo jueves celebraremos Consejo en la Presidencia para tratar de asuntos de Hacienda y Agricultura, en nuestro afán de actuar en la obra de Gobierno. Y, ahora, lo que ustedes quieran preguntar.

## Sobre los relatos de Prensa de lo ocurrido en Asturias

Un periodista habló de la rigidez que se emplea con la Prensa de izquierda, que hace relatos de hechos sangrientos ocurridos en Asturias y de los grandes perjuicios materiales que la recogida de los diarios ocasiona á las Empresas.

—En efecto—contestó el señor Portela—, las recogidas producen un daño extraordinario.

El mismo repórter le dijo que cuanto se estaba diciendo son relatos veraces, en los que sólo se da cuenta de lo ocurrido, sin enjuiciar la actuación de nadie, y el presidente del Consejo respondió:

—Pero el fiscal lo estima delictivo y el Gobierno tiene que proceder.

Y agregó:

Vamos á hablar un poco de eso, meditando algo las palabras, por la importancia del tema. Para la finalidad que persiguen los elementos destacados de esta campaña y el escándalo que con ella producen, lo que están haciendo es contraproducente. Recordar dolores pasados y revivir hechos sangrientos, no tiene consecuencias prácticas y pueden impedir que eso que se llama velo del olvido caiga sobre las cosas de Asturias. Esto que ocurre es consecuencia de los primeros momentos, en que la Prensa se encuentra sin andaderas y sin muletas, después de un largo período de intervención, y, naturalmente, tiene que tropezar. Espero que, en breve, volverá á ser la Prensa española lo que fué siempre: una cosa moderada y considerada. Y para salir de un largo período de vida recogida por la autoridad, no hay que extrañarse de lo que haga la Prensa; pero si no se ponen á sus campañas los jalones precisos, ello iría á peor.

Finalmente, dijo que se procurará que los perjuicios no sean tan graves, poniendo para ello de su parte cada uno lo que deba.

## El señor Alvarez Mendizábal dice que tiene fiebre física, no política

El señor Alvarez Mendizábal, al salir del Consejo, rogó á los periodistas que se trasladaran al ministerio de Agricultura para recoger allí la referencia oficiosa de lo tratado en la reunión ministerial, pues se encontraba enfermo. Y añadió humorísticamente:

—Tengo fiebre; pero fiebre física, no política.

## EL MINISTRO DE AGRICULTURA DA LA REFERENCIA

El señor Alvarez Mendizábal facilitó en el ministerio de Agricultura la siguiente referencia oficiosa del Consejo:

—En el Consejo ha habido multitud de expedientes de trámite de pequeña importancia, de los que no merece dar noticia á la Prensa.

## Los decretos de Agricultura

De Agricultura se aprobó un decreto, ascendiendo por antigüedad á un inspector veterinario y otro equiparando el Matadero provincial de Mérida á la situación y categoría en que se deservuelven los Mataderos municipales, sometiendo todos al decreto de 7 de Diciembre de 1931.

## Concesión de empleo de general de brigada

De Guerra un expediente de concesión de empleo de general de brigada ó asimilados á los coroneles asimilados del Ejército que hayan sido clasificados aptos para el ascenso por el Consejo Supremo de Guerra.

## Libertad condicional

Otro de libertad condicional propuesto por la Junta disciplinaria de la prisión central del Puerto de Santa María á favor de Manuel Pedregal San Martín.

Otro recurso de presentación de agravio formulado por el coronel de Caballería don Santiago Mateos Fernández.

Orden circular sobre el aumento de un vocal de Aviación en los Comités de Defensa de Antiguas.

Cinco nombramientos de cargos militares y otros del ministerio de Justicia y Trabajo, de los que se dará cuenta cuando hayan sido firmados por su excelencia.

## Sobre las rectificaciones de los ministros

De otras cosas—agregó el señor Alvarez Mendizábal—nada más, pues el ministro de Hacienda habrá dado á ustedes una nota rectificando manifestaciones que le atribuye el señor Chapaprieta. Es lamentable que cada día tengan que rectificar los ministros. Primero fué el de Estado en una cuestión delicada, después

(Continúa en la página 5.)

## Lo que dice el alcalde sobre la comisión liquidadora de la Exposición y el estado de ruina del palacio mudéjar de la plaza de América

El alcalde, señor Contreras, manifestó á los periodistas que el pasado sábado, y á su instancia, había reunido la Comisión liquidadora de la Exposición, organismo subsistente aún á pesar de las reiteradas peticiones de disolución formuladas ante el Gobierno. En la sesión del sábado—añadió el señor Contreras—, se acordó nuevamente, á propuesta mía, pedir al Gobierno para disuelva la Comisión y despedir desde primero de Febrero á todo el personal, al que se debe en algunas secciones sueldos y jornales devengados desde los meses de Octubre y Noviembre de 1934. Esta propuesta será completada con otra que haré al Cabildo en el sentido de conceder preferencia para ocupar vacantes en las secciones municipales, después de ingresados todos los obreros excedentes, á los jornaleros que hasta ahora han prestado sus servicios en la Comisión liquidadora. Asimismo conocí esta de un informe del arquitecto sobre el lamentable estado en que se encuentran los edificios encomendados á su custodia, singularmente el pabellón mudéjar de la plaza de América, que se halla en estado de inminente ruina. Los referidos edificios han llegado á esta situación porque, á causa de la carencia de recursos, no se les hacen los imprescindibles reparos que necesita toda construcción desde el año 1930. Se acordó poner estos hechos en conocimiento del presidente del Consejo y del ministro de Hacienda, para que resuelvan también qué entidad ha de hacerse cargo de los mencionados palacios en el caso de que se autorice la disolución de la Comisión.

## EL CASTILLO DEL DIABLO

es el título de nuestro folletín

## EL LIBERAL HACE 25 AÑOS

## OJEADA RETROSPECTIVA

14 DE ENERO DE 1911.

Nuestro editorial lo dedicábamos á las ruinas de Itálica. Esas ruinas venerables que inspiraron á tantos poetas, se encontraban en aquellos tiempos casi olvidadas, y como si por desgracia hubieran decaído las aficiones arqueológicas, hacía tiempo que apenas nadie se ocupaba de realizar algo en favor de la colonia un día patria gloriosa del emperador Trajano.

No pretendíamos escribir un artículo de arqueología; solamente citábamos á la Academia de Bellas Artes, á la Comisión de Monumentos, á los amantes de la arqueología, para que continuasen las excavaciones, en bien de la cultura.

—Con gran insistencia circularon por la capital rumores de haberse producido una catástrofe en las minas de Cuevas de la Mora. Noticias posteriores daban idea de la magnitud de la misma. A consecuencia de los recientes temporales de lluvias,

las aguas inundaron las minas, sorprendiendo inesperadamente á multitud de obreros, que perecieron ahogados. La noticia, al ser conocida en Sevilla, causó hondo pesar.

—En el Ayuntamiento se reunieron, bajo la presidencia del alcalde, el presidente y vicepresidente de la Diputación y numerosos concejales, para tratar de la forma en que se efectuaría el pago en las obras de la nueva Cárcel.

—Para el día siguiente estaba anunciado el banquete con que serían obsequiados los autores de la zarzuela «El barrio de la Viña», señores García Rufino y Palomares, y los maestros López del Toro y Fuentes.



# VIDA LOCAL

## CENTRO CULTURAL SAN LORENZO

El pasado sábado 11 celebró este Centro Cultural la novena conferencia del curso 1935-36, la que estuvo a cargo del ilustre literato y poeta don Fernando de los Ríos y de Guzmán, quien disertó sobre el tema «Mariposas de divagación en torno a la sombra en llamas».

Hizo la presentación ante la numerosa concurrencia que llenaba por completo el local, el secretario de la entidad, don Francisco Muñoz Domínguez, quien en elocuentes frases describió la biografía de don Fernando de los Ríos, expresando a la vez el agradecimiento de la Peña San Lorenzo a los dignos representantes de las Peñas y Centros culturales hermanos, representaciones del arte y literatura, así como a los representantes de la Prensa sevillana. Terminó con un bello saludo a la mujer, siendo ovacionado.

Acto seguido ocupa la tribuna el señor De los Ríos, quien comienza dando las gracias a la Directiva de este Centro cultural por la invitación que le ha hecho para dar una disertación, y que él al momento aceptó muy complacido por el cariño que le profesa a la simpática Peña de su barrio.

A continuación empieza su magnífica pieza oratoria, de la que entresacamos los siguientes párrafos, en donde nos habla del inmortal autor de las Rimas, Gustavo Adolfo Bécquer, recitando durante su conferencia bellas obras del poeta sevillano, que arrancó nutridas ovaciones:

«Llega en silencio Bécquer a los olvidados jardines de la poesía lírica española, llevando de las recién castradas colmenas de su corazón, en las manos sacerdotales, unguento de misterios, el panal de miel de las rimas, como «El Divino colmenero» de Tirso el de las almas. Y las alondras de topacio del sol lo saludan desde los pensiles de turquesa del cielo.

El romanticismo español, pudoroso, honesto, íntimo, hondo, nace y muere con Bécquer.

Bécquer fué el poeta que le puso corazón a su siglo.

Bécquer es el caballero de capa y espada del romanticismo interior. Al abrir el libro de las Rimas, la desnuda hoja de acero de la emoción nos traspasa el pecho, tinta hasta la empuñadura en la sangre del alma del poeta.

El Toledo de Garcilaso no le forjó a Bécquer una espada porque ya lo era su pluma, templada por los cítopos de la emoción en el Tajo del sentimiento.

El espíritu del romántico poeta interior es un cárdeno lirio de pasión y martirio tronchado por el viento del fatalismo; un almendro en flor de ilusiones, helado con el soplo invernal de la incomprensión y de la indiferencia.

Bécquer se recoge en sí mismo. Allí hay que ir a buscarlo. Es silencio y en silencio nos habla.

La poesía de Gustavo Adolfo es la poesía desnuda, el eterno nacimiento de Venus con la interprete Botticelli, con más pudibundez que las rafaelicas Madonnas. En el jardín botánico de la poesía universal Bécquer es el sauce desnudo y el paisaje interior, sin hojarasca.

La sobriedad y la mesura son las hadas madrinas de su arte. Es el templo en su arquitectura escudado, sin tapices ni terciopelos; es la línea severa, es el perfil enhiesto alumbrado por la cetera encendida en los altares interiores. Es la divina subjetividad en las cúspides de su perfume. Humano Fra Angélico del romanticismo, escribe con el alma le rodillas.

Bécquer pasa en solemnidad de silencios por el desierto de su vida, desoyendo el ronco hervir de las turbas; es la definitiva encarnación, el encarnado símbolo del olímpico gesto despectivo de la dignidad del espíritu ante la grosería de la materia. En la Giralda de su corazón, torre de la esbeltez de los sueños, doblan las campanas del infortunio.

Se ha hablado de amores de Bécquer encarnados en Casta, en Julia, en Elisa, en Rubina... y no se ha dicha nada de su otro amor, del más hondo, del imperecedero. Bécquer, como «esos seres tristes» de quienes habla Castelar, estaba enamorado de la Eburrea, de la Niveladora.

«¡Oh qué amor tan callado el de la muerte, qué sueño el del sepulcro tan tranquilo!»

Y la muerte se apiadó de él, llevándose para siempre al regazo de las quietudes como aquella niña de los ojos verdes al Manrique de sus leyendas, y lo tiene dormido en sus brazos sobre el tálamo del silencio.

Al terminar su magnífica conferencia, una atronadora salva de aplausos estalló en honor del señor De los Ríos, quien recibió asimismo numerosas felicitaciones.

Más tarde se sirvió un espléndido guateque, que duró hasta la madrugada.

## EL EXITO DEL AÑO EL DIA DEL DURO CIUDAD DE LONDRES

### EL ATENEO DA LAS GRACIAS

Un año más la Cabalgata de la Ilusión ha recorrido triunfalmente la ciudad. De nuevo, unos niños huérfanos y desamparados, privados en las fiestas de Navidad—tradicionalmente hogareñas—de todo calor familiar, han recibido unos juguetes que por el fervor con que se les entregan, en esta anual conmemoración de la Epifanía, adquieren categoría de ofrendas y sabor de caricias. Frente a todas las negociaciones que separan a los hombres en la vida, han vibrado al unísono las almas impulsadas por una virtud afirmativa, la Caridad, ante la evocación romántica de una piadosa tradición, revestida con el ropaje de la belleza artística.

El Ateneo al dar cima a los trabajos de organización de esta fiesta, que por ser de Amor, es obra de Paz, cumple el deber de expresar su profundo reconocimiento a las autoridades, a la Prensa, a la Radio, a las corporaciones, entidades y particulares, a cuantos, en suma, con prodigalidad inagotable, han rivalizado en ofrecerle con el sacrificio de sus aportaciones personales y económicas, ó con el simple aliento de su asistencia espiritual, los elementos indispensables para llevarla a feliz término.

Al transitar la Cabalgata y durante el reparto de juguetes en los establecimientos benéficos, en esa noche, clásicamente sevillana, tan rica en matices sentimentales, como en perfiles pictóricos, el Ateneo ha recogido emocionadamente lágrimas de gratitud y sonrisas de alegría de millares y millares de niños. El Ateneo ofrece esas lágrimas puras y esas limpias risas a cuantos tan generosamente han cooperado a la

## NOTAS POLITICAS

Advertimos a las agrupaciones políticas y societarias que nos envían escritos referentes a la propaganda electoral, que sólo publicaremos aquellos que tengan un carácter general, no pudiendo hacer lo mismo con aquellos otros, cuyas minucias y detalles son de carácter interno del régimen de las organizaciones.

### ACTOS PUBLICOS

El domingo por la tarde, y en el teatro de Lora del Río tuvo lugar un acto de propaganda socialista, organizado por la Agrupación local, presidiendo Juan Rodríguez Jiménez y tomando parte Pedro Donaire, José Puello, José Moya, Manuel Barrios y Adolfo Carretero. Todos propugnaron por el frente único y por la unidad orgánica, combatiendo severamente el bienio radical-cedista.

### AVISOS VARIOS

El partido Unión Republicana, quinto distrito, cita a los afiliados de dicho distrito que se han ofrecido como interventores, así como a todos los afiliados, para que de 7 a 8 de la tarde de cualquier día concurran a la casa del partido, José Gestoso número 15, para puntualizar la gestión a realizar y conocer la realidad de los ofrecimientos hechos.

El día 15, a las nueve de la noche, tendrá lugar la celebración del pleno provincial del partido sindicalista, en el cual, las agrupaciones

de la provincia tratarán los temas del pleno nacional de regionales, que será celebrado en Madrid el próximo domingo. Se indica a las agrupaciones de los pueblos la conveniencia de que asistan a estas deliberaciones por medio de delegaciones directas.

El comité comunista convoca a las comisiones de los distritos 3 y 4 y a los interventores de dichos distritos a su oficina, Plaza Nueva, 8 mañana miércoles, a las nueve de la noche, para tratar asuntos relacionados con la campaña electoral.

Se ruega a los compañeros no dejen de acudir, por la importancia que esto tiene para la buena marcha de nuestro trabajo.

**Calzado**  
material fino  
larga duración  
precio sin competencia  
**Laraña 12**

## Academia Sevillana de Buenas Letras

Esta Corporación celebró junta ordinaria el viernes, día 10, presidida por su director, don Manuel Blasco Garzón, asistiendo los académicos señores Cañal y Migolla, Abanera y Cuadrado, Sebastián y Bandarán, Muñoz San Román fray Diego de Valencia, López Martínez, Bermúdez Plata, Mota y Salado, Camacho Baños, y los electos señores López Cepero, Gastalver Gimeno, fray Raimundo Suárez, y el secretario primero, señor Blázquez Bore.

El director saludó al reverendo padre Suárez, que por vez primera asiste a junta de Academia, contestando el nuevo académico con elocuentes frases de gratitud a la Corporación por haberlo llamado a su seno, y prometiendo cooperar a las tareas literarias de la misma.

Sometida a votación la propuesta de numerario a favor de don Patricio Peñalver y Bachiller, catedrático de la Facultad de Ciencias de esta Universidad Literaria, en la vacante del señor Torres Lanzas, resultó elegido por unanimidad.

La Academia fijó la fecha del próximo día 26, domingo, para celebrar en el salón de actos del Colegio Notarial la solemne toma de posesión de una plaza de numerario de don José Gastalver y Gimeno, decano del citado Colegio.

El numerario señor López Martínez ofreció disertar en la próxima junta ordinaria que celebre esta Academia, sobre el tema «Instituciones benéficas para la Juventud en Sevilla en el siglo XVI».

La Diabetes puede curarse siguiendo a base de PAN DE ALMENDRA SORRIBAS. Pídase catálogo de Anti mentos Sorribas. Comestibles y Rte SAN PABLO, 29. SEVILLA.

Pathé Cinema y Teatro Cervantes  
Muy pronto  
**EL OCTAVO MANDAMIENTO**  
por los artistas de Sor Angélica  
Grandiosa producción nacional

## LA GRIPE

La tos, tan fatigosa; la neumonía, cuya marcha es particularmente grave; la bronquitis y la congestión pulmonar—son las complicaciones más frecuentes de la gripe.

Además, la convalecencia de la gripe es larga y debilitante, pues el organismo no se desembaraça sino con dificultad del veneno gripal que lo impregna. Persiste la inapetencia, y muchas veces ocurre que la bronquitis pasa al estado crónico.

Las indicaciones del tratamiento son múltiples; ante todo es preciso levantar las fuerzas, estimular las funciones digestivas, y, en fin, impedir que definitivamente se instale al nivel del pulmón la infección tuberculosa.

La Solución Pautauger responde admirablemente a todas estas indicaciones, permite evitar el desarrollo de las complicaciones pulmonares de la gripe, y además repara las fuerzas y estimula el estado general.

## Campeonato universitario de atletismo

Han comenzado los entrenamientos para los distintos eventos atléticos en el campo de deportes de la Universidad.

El campeonato se verificará en el mes de Marzo en su última quincena. El doctor don Francisco Javier Aguilar y Castelló, delegado de deportes de la Universidad, ha dado las instrucciones pertinentes para que se celebren las competencias siguientes:

100 metros lisos. 200 metros lisos. 400 metros lisos. 800 metros. 1.500 metros. 5.000 metros. 110 vallas. Pecho. Disco. Jabalina. Salto de altura. Salto de longitud. Triple salto. Pértiga.

También se están organizando los campeonatos de foot-ball, basket-ball y rugby, que comenzarán a fines de este mes. Podrán participar los equipos de todos los Centros de enseñanza que forman el distrito universitario de Sevilla. Para estos campeonatos se donarán unas magníficas copas a los equipos que resulten vencedores.

Como puede verse, este año hay una gran animación en la Universidad por los deportes.

Merecen los mayores elogios tanto el rector señor Candil como el doctor Aguilar por su actividad en mejorar los deportes universitarios en nuestra ciudad.

## SOCIETARIAS

La Unión de obreros metalúrgicos nos envía un escrito en el que se lamentan de los cierres sucesivos de varias fábricas del ramo, entre ellas una de tornillos y remaches, única en Andalucía, condenando al paro a muchos cientos de obreros metalúrgicos. Afirman su sospecha de que en algunos casos los cierres no obedecen a dificultades de orden económico, sino a propósitos perturbadores, y creen que esas dificultades económicas que alegan los patronos quedarían convenientemente salvadas reduciendo el personal de dirección, sobrecargado con cuantiosos sueldos que, a su juicio, no son imprescindibles.

Terminan pidiendo a las autoridades que intervengan para que las fábricas sean de nuevo abiertas, pues la situación de los obreros metalúrgicos es angustiosa a causa del paro excesivo.

El próximo jueves, día 16 del actual, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar en el domicilio social de la Sociedad Vegetariana Naturista «Salud y Cultura», sito en Luis de Vargas, 4, una conferencia de carácter cultural a cargo del doctor don Martín Niclos.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

## ESTO LE HARÁ BIEN

Se sentirá tan alegre y activo como en sus mejores tiempos. Olvídense de los purgantes violentos.

Cuando siente la cabeza pesada y cansado el cuerpo; cuando está desganado, nervioso, sin apetito, no exagere sus preocupaciones hasta enfermarse de veras—ni, con la intención de atenderse, tome tampoco «cualquier» purgante, pues podría resultarle más perjudicial que beneficioso.

Lo que usted necesita es simplemente despejar el intestino grueso porque, estando obstruido, entorpece el funcionamiento de todo el organismo. Lo que haría su propio médico, puede hacerlo usted: ayúdarse con una preparación vegetal inofensiva pero eficaz, para eliminar todo desperdicio tóxico. Con tomarse al acostarse dos píldoras de Brandreth,—que son puramente vegetales—usted se levantará muy aliviado. Notará el despertar de nuevas energías, se sentirá en mejor disposición—cumplirá mejor sus tareas—y disfrutará más plenamente las cosas gratas de la vida.

No demore en tomar las Píldoras de Brandreth. Tienen que ser un producto de confianza cuando miles y miles de personas las toman. Es un remedio favorito en la mayoría de los países del mundo. Siempre que sienta la más leve indisposición—pesadez o desganado, o note que le salen barrillos o que su piel se marchita, tome Píldoras de Brandreth—y no se preocupe más. Las venden las buenas farmacias. No admita sustitutos. Precio: 1'85 pesetas.

Agentes en España: J. Uriach & Ca., S. A., Bruch 49, Barcelona

## EL DOLOR ENVEJECE

¡Qué mala cara tienen, nos dicen cuando algún dolor, de cabeza, de muelas, neuralgia, etc., nos atormenta. Nos sentimos incapaces para todo; el sufrimiento quita las ganas de vivir y da a nuestro semblante aquella expresión de pesar que nos hace parecer más viejos. Afortunadamente, bastan 1 ó 2 tabletas de Cafiaspirina para quitar el dolor más fuerte en pocos momentos.



**Cafiaspirina**  
EL PRODUCTO DE CONFIANZA





# VIDA LOCAL

## GOBIERNO CIVIL AUDIENCIA NOTICIAS

**El estacionamiento en el muelle de duelas, amenaza con un serio conflicto a la industria aceitunera : : :**

Esta mañana visitó al gobernador civil el presidente de la Cámara de Comercio, don Antonio de la Peña López, quien le expuso el alcance del conflicto a que puede dar lugar el estacionamiento en el muelle del importante cargamento de duelas destinadas a los trabajos de tonelería, si no se logra en plazo breve su levantamiento y distribución.

Manifestó el señor De la Peña que ello pudiera dar motivo a un serio conflicto de paro, pues quedarían sin trabajo los numerosos obreros del gremio de tonelería y los que vienen ocupados en las faenas de aderezo de aceitunas en muchos pueblos de esta provincia, con la consiguiente paralización de las exportaciones.

Informó el presidente de la Cámara de Comercio al señor De Luna Sánchez de que ya la Cámara había iniciado unas interesantes gestiones cerca de la Dirección general de Comercio y del Centro de Contratación de Moneda.

Parece que las dificultades surgidas obedecen a que el pago de estas duelas se ha hecho sin la intervención del expresado Centro de Contratación.

El señor De la Peña solicitó del gobernador civil que se intensifiquen las gestiones oficiales respecto de los departamentos ministeriales de Estado e Industria y Comercio, encaminadas al fin propuesto, y el señor Luna informó a su vez al presidente de la Cámara de Comercio de los telegramas ya cursados a Madrid en tal sentido.

Al hablar de este asunto, confirmó el gobernador a los periodistas que los alcaldes de Utrera, Espartinas, Arahal, Valencina y Umbréte habíanle dirigido telegramas en los que se le da cuenta de haberse presentado en los respectivos Ayuntamientos comisiones obreras expresando el temor de una crisis de paro motivada por las causas apuntadas.

Esta noche saldrá para Madrid la Comisión mixta de patronos y obreros, que gestionará directamente en los referidos departamentos ministeriales la urgente solución de este conflicto.

**Gestiones del presidente de la Cámara de la Propiedad**

También le visitó el presidente de la Cámara de la Propiedad, don Luis Giménez Fernández, para tratar del expediente sobre elevación de las tarifas de consumo de agua potable.

En esta entrevista le habló también de los daños que se ocasionan en las fachadas de las casas con la fijación de un número abusivo de pasquines y carteles de propaganda.

Para tratar del aludido expediente de elevación de tarifas por consumo de agua potable, conferenció con el gobernador el director de la Empresa abastecedora.

**Comisiones obreras : : :**

Recibió el señor De Luna Sánchez a una Comisión de taxistas, quienes le expusieron diversas quejas relacionadas con el cobro de patentes y otros aspectos del servicio que prestan.

El gobernador les prometió estudiar estos asuntos para hallar una solución que armonice los intereses de sus visitantes y los del Estado.

Otra Comisión de la C. N. T. le visitó para interesarle la reapertura del Centro de Constantina.

**Otras visitas : : :**

Entre las restantes numerosas visitas recibidas por el gobernador civil figuran las siguientes:

El jefe de la Pirotecnia militar para hablarle de asunto que afecta al personal obrero de aquel establecimiento; varios directivos de la F. E. D. A., que fueron a cumplimentarle; el ingeniero y capitán del ejército portugués don Julio Carlos de Farcia; los alcaldes de Arahal, Gerena, Ronquillo, Aznalcázar, Albalá y Puebla de Cazalla, y el director de excavaciones de las ruinas de Itálica, don Juan M. de Carriazo, que le interesó la disposición de un servicio de vigilancia, para evitar que los vecinos se lleven piedras de aquellos lugares y causen otros daños.

**Un acto público : : :**

El alcalde de Lora del Río ha informado telegráficamente al gobernador de haberse celebrado, sin novedad, un acto público organizado por la Federación Socialista, al que asistieron unas quinientas personas.

### Vista de la causa por la muerte del tesorero de la Agrupación Socialista de Gines

Hay mucha expectación en la Audiencia y mucha gente. Los guardias cachean a los que van pasando al patio. Cuando la sala está llena se cierra la cancela y no entra una persona más hasta que no ha salido otra dejando un puesto vacante.

Se celebra la vista ante el Tribunal de Urgencia por la muerte del tesorero de la Agrupación Socialista de Gines, José Vega Olivares.

Los hechos ocurrieron en la venta de Baldomero, término de Gines, el día 12 de Noviembre del año anterior.

El procesado, Pedro Lara Taléns, comerciante, se encontraba en dicho establecimiento. Llegó José Vega,

Juan Cala Torres, procesado como autor del robo a mano armada al pagador de la Compañía de M. Z. A. don Diego Ruiz Pérez.

Los hechos ocurrieron junto al surtidor de gasolina próximo al puente de San Jerónimo.

Por este delito está condenado a seis meses de prisión, por ser menor de dieciocho años, José Guila, cuya causa se juzgó a raíz del suceso.

El fiscal, señor Cantos, pide para el procesado de ahora seis años, once meses y once días.

La defensa, a cargo de don Manuel Pavia Pereira, la absolución, fundándola en la falta de pruebas.

El procesado niega de modo ro-

El presidente del Círculo Cultural Recreativo, don Claudio García Zaino, nos comunica haber tomado posesión de dicho cargo, en el cual se ofrece, deferencia que le agradecemos.

**Boda en Salteras**

El día 10, en la parroquia de Nuestra Señora de la Oliva, contrajeron matrimonio la bella señorita Brigida Rubio Ramos con el distinguido joven don Lupercio Palomo Palomo, y fueron apadrinados por el hermano del novio, don Manuel Palomo y su señora, doña Julia Mateo Ruiz. Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados.

**Nueva Junta directiva**

En el Centro Cultural «La Amistad», se celebró junta general ordinaria el día 7 de Diciembre próximo pasado, con el objeto de elegir la nueva Junta directiva para el presente año, habiendo quedado constituido por elección, la siguiente:

Presidente, don Ricardo Robledo; vicepresidente, don José Gallardo; tesorero, don Marcelo Gutiérrez; contador, don José Díaz; bibliotecario, don Enrique Coello; secretario, don Manuel Alfaro; vocales: don Francisco Romero, don Bernardo Fonseca, don Enrique Navas y don José Rodríguez.

**Comité Popular de Ayuda de Camas**

En el Cine de la Huerta, de Camas, se ha celebrado una función benéfica, organizada por el Comité Popular de Ayuda, de aquella localidad, cuya función constituyó un rotundo éxito de público. En vista de ello, se ha repetido el programa en el Ideal Cinema. El Comité da las gracias a las Empresas de ambos locales, así como a operadores y demás funcionarios que contribuyeron generosamente al fin benéfico.

En el Hospital ha ingresado en estado comatoso un individuo llamado Rafael Rueda, de treinta y tres años, vecino de la Cruz de la Vereda, en el Cerro del Águila. Su estado es muy grave.

## CARTELERA

Funciones para el miércoles 15

**TEATRO SAN FERNANDO.**—Desde las 3'45, el film Metro Goldwyn Mayer «El escándalo del día» en español, por Clark Gable y Constance Bennett.

**GOLISEO ESPAÑA (T. 25375).**—Desde las 6, «La canción del crepúsculo».

**TEATRO CERVANTES.**—Desde las seis, «Nebolina», en español. Butaca, 1'50.

**TEATRO LORENS (T. 26828).**—Desde las 6, «Las Cruzadas», por Loretta Young y Henry Wilcoxon. En español. Butaca, 2'00. Principal, 1'00.

**SALON IMPERIAL (T. 26878).**—Desde las 6. Últimas exhibiciones de «Rumbo al Cairo», por Miguel Ligerio y Mary del Carmen. En español.—Mañana, «Mía serás», por Mae Clarke y Chester Morris.

**CINE JAUREGUI.**—Empresa Villa Sol. Desde las 6'30, continúa la fantástica superproducción U. F. A. «Oros».

**CINE ESPERANZA SALON POPULAR.**—La gran superproducción española «Es mi hombre», por Valeriano León, Mary del Carmen y Ricardo Núñez.

**CINE FLORIDA (Tel. 23766).**—Desde las 6 y media, últimas exhibiciones de «Casanova, ó el galante aventurero», en español, por Iván Mosjoukine.—El viñes, no deje de ver «La pequeña coronela», por Shirley Temple, en español.

**TRIANA CINEMA.**—Desde las 4 y media, continúa, «Sobre las olas», española, por Carmen Guerrero, y «El neófito», por Bocazas. Butaca, 0'40!

**PATHE CINEMA.**—Hoy, estreno, «Bajo tu amparo». Vermont selecto, a las 6, y desde las 8'30.

**CINE SAN LUIS.**—«Una semana de felicidad», en español.

**CINE AVENIDA.**—Desde las 6'30, «Asegure a su mujer», en español, por Raúl Roulien y Conchita Montenegro. Butaca, 0'60. General, 0'40.

**FRONTON SERPES.**—Desde las 4. Primero: Agustina - Antonia y Carmina-Manola. Segundo: Lucrecia-Rosina y Pili-Evira. Tercero: Guiller-Petra y Charo-Maruja. Cuarto: Trini - Marisa y Pepita - Carmen.—Grandes partidos y quinielas.

**VARIADADES.**—Selecto espectáculo de variedades.

**KURSAAL OLIMPIA.**—Varietés y bailes hasta la madrugada.

**SALON FLORIDA.**—Grandes bailes. Junto a Cervantes.

**SALON ZAPICO.**—Grandes bailes todas las noches.



sólo **90** céntimos

Ni un céntimo más le costará la cajita de bolsillo con las famosas

## PASTILLAS RICHELET

CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES

Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsillo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta.

Las PASTILLAS RICHELET son indispensables para impedir los estragos del frío y la humedad en las vías respiratorias. Con una Pastilla Richelet en la boca no sentirá las molestias del ambiente viciado en locales cerrados y evitará el peligro de las corrientes de aire en tranvías y otros

vehículos. Además, calman los sofocos y ataques de tos, suprimen las irritaciones de la garganta y protegen contra los catarros y las afecciones de bronquios y pulmones. Las PASTILLAS RICHELET tienen sabor agradable, no cansan el estómago y facilitan la digestión.

**ACOSTÚMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA UNA PASTILLA RICHELET Y PASARÁ EL INVIERNO SIN CATARROS**

Pídase en farmacias } Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos.  
Caja grande: 1,85, mas el timbre

Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídale al **LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.**

### Letras de luto

En la iglesia filial de San Marcos se celebró esta mañana solemne funeral por el eterno descanso del alma del señor don Manuel Caseilas Rodríguez, esposo que fué de la señora doña Aurelia Fernández Calle, fallecido el día 7 de Enero, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Asistió al piadoso acto numerosa concurrencia, deseosa de testificar su sentimiento por la pérdida de una personalidad tan prestigiosa y apreciada en la plaza, donde alcanzó, durante muchos años, lugar preferente en la esfera de la industria y el comercio.

Renovamos nuestro sentimiento de pesar a la señora viuda del finado: hijos don José Alfonso, doña Aurelia y don Miguel; hijos políticos y demás familia doliente.

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

**Pathé Cinema y Teatro Cervantes**  
Muy pronto  
**EL OCTAVO MANDAMIENTO**  
por los artistas de Sor Angélica  
Grandiosa producción nacional

habló con el procesado varias palabras y surgió la bronca.

Refiere el fiscal los hechos de modo favorable al procesado, ya que dice que tuvo necesidad de defenderse, sacando un arma de fuego, con la que hizo varios disparos, matando a José Vega y causándole una herida de carácter leve a José Rodríguez Rodríguez, que se encontraba en la venta.

Califica el delito de homicidio con atenuantes, y pide por este delito seis meses y un día; por lesiones a Rodríguez, dos meses y un día, y por la tenencia de armas, dos años, once meses y once días. Además, una indemnización de 10.000 pesetas a la familia de la víctima.

La acusación particular, a cargo del letrado don Teodomiro Muñoz, califica los hechos de asesinato y pide se le condene a veinticinco años de presidio.

El defensor, fundándose en la defensa propia, la absolución.

El procesado declara que disparó para defenderse de una agresión, ya que su víctima lo había ofendido y trataba de agredirle. Añade que no tenía malquerencia alguna con su víctima, a la que no ofendió.

La prueba testifical es muy desigual. Los amigos del agresor declaran en su favor. Los amigos de la víctima, contra el procesado.

A las dos de la tarde se suspendió la vista para continuarla a las cuatro.

Del atraco en San Jerónimo

Sección segunda. Tribunal de Urgencia. Vista de la causa contra

tundo los hechos y trata de justificar dónde estuvo aquel día.

Comparece el perjudicado, y a preguntas del fiscal si conoce al procesado, contesta categóricamente:

—No, señor. No lo reconozco como uno de los autores. Lo mismo ha ocurrido en dos reconocimientos hechos en rueda de presos. Así como reconocí al ya condenado, digo que a éste no lo reconozco.

Informaron el fiscal y el defensor y la Sala absolvió al procesado.

Estaba clarísimo el resultado!

**Hurto : : : : :**

Causa contra Manuel Cuevas Alcántara, por hurto.

Le pide el fiscal dos años, cuatro meses y un día y 213 pesetas de indemnización.

Su defensor, don Julio de la Rosa, la absolución.

**Robo : : : : :**

Por este delito fué procesado José Martín Delgado.

Le pide el fiscal cuatro meses y un día, y el defensor, don Mateo González, la absolución.

**Lesiones : : : : :**

Causa contra José Cruz Alonso, por lesiones.

El fiscal solicita cuatro meses y un día y 200 pesetas de indemnización, y el defensor, señor Velázquez, la absolución.

Las tres causas quedaron concluidas para sentencia.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

### EL JUEVES ESTRENO

EN

### Teatro San Fernando

de la producción

FOX

directa en español

## ANGELINA O EL HONOR DE UN BRIGADIER

POR

Rosita Díaz Gimeno

Enrique de Rosas

José Crespo



# VIDA LOCAL

## MUNICIPIO

### MANIFESTACIONES DEL ALCALDE

El señor Contreras manifestó a los periodistas que según datos que le facilitó la Intervención, habían sido puestos al cobro los cupones de reforma, vencimientos primero de Enero y primero de Abril de 1934, importantes pesetas 783.390.

El alcalde se congratuló de ello, pues son noticias que repercuten de una manera directa en el crédito municipal, que, aunque lentamente, se va restableciendo de una manera firme y definitiva.

### COMISION DE POLICIA URBANA

Presidida por el señor Pérez González, y con asistencia de los señores Serra Pickman, Madrigal, Romero Llorente, Bago, Martínez Díez y Jiménez Gómez, se ha reunido esta Comisión, acordando:

Autorizar la instalación de un anuncio luminoso en la fachada de la casa número 20 del puente de Isabel II, imponiendo una multa al solicitante por haber establecido dicho anuncio sin estar provisto de la correspondiente licencia; ídem un depósito de gasolina en el interior de la finca Avenida de Miraflores, 13; someter al técnico correspondiente la petición formulada por el concesionario de la línea de autobuses Santo Tomás-Base aérea de Tablada, relativa a que se amplie hasta la plaza de la República; que se comunique a la Compañía Sevillana de Electricidad que facture a nombre del Ayuntamiento el fluido consumido en la barriada del Cerro del Águila desde el mes de Octubre de 1933, de conformidad con el convenio celebrado con la propiedad de dicha barriada al hacerse cargo la Corporación municipal de las calles que forman aquella; interesar de la Jefatura de Industria se sirva ampliar la petición formulada en orden a que se habilite un sitio adecuado de la ciudad con objeto de establecer una estación para prueba de frenos y comprobación de faros de automóviles.

También se acordó informar favorablemente la instalación de tres electromotores en calle Castilla número 175; someter al teniente de alcalde respectivo el ruego formulado en el Cabildo por el señor Romero Llorente relativo al estacionamiento de un camión en calle Azafrán, que impide la normal circulación por dicha vía; y encomendar al ingeniero titular que proceda a una revisión de las instalaciones eléctricas establecidas en los distintos edificios municipales, con el fin de disminuir el consumo de fluido, por estimarse excesivo.

Terminado el despacho de los asuntos que anteceden, el señor Romero Llorente interesó la puesta en marcha de diversos ruegos que con anterioridad tiene hechos, especialmente el relativo al alumbrado del puente de San Telmo, resolviéndose que por la presidencia de la Comisión se hagan gestiones cerca de la Compañía de Electricidad para dar a este importante asunto adecuada resolución.

El señor Bago pidió que se interese un plano de la red de distribución del servicio de electricidad, como asimismo que al realizarse los proyectos de pavimentación se obligue a las entidades concesionarias de servicios públicos que practiquen todas las reformas que sean necesarias conjuntamente con la ejecución de las obras para evitar los ruidos y molestias que al no verificarse así se ocasionan.

### PARA EL PRÓXIMO CABILDO

En el orden del día para el próximo Cabildo figuran los siguientes dictámenes:

#### Comunicaciones oficiales.

#### Dictámenes de Comisiones

De la Inspectora de aguas. Sobre aprobación de facturas de la Empresa abastecedora por servicios prestados en el mes de Diciembre anterior y por colocación de un contador en la escuela municipal de la huerta del Fontanal.

De la de Aguas y alcantarillado. Sobre asignar vocales de dicha Comisión a los señores Bago Quintanilla y Serra Pickman. Adjudicación

del concursillo celebrado para adquisición de materiales con destino a los servicios de agua filtrada.

De la de Limpieza pública. Pedido de materiales con destino al servicio del ramo.

De la de Cementerio. Cesión a perpetuidad de una sepultura. Reconocimiento de la personalidad del actual poseedor de un enterramiento.

De la de Hacienda. Habilitación de crédito con el fin de dar cumplimiento al acuerdo capitular de ofrecer un homenaje al concejal don Herenegildo Casas Jiménez. Reconocimiento de crédito por trabajos efectuados en horas extraordinarias por varios funcionarios municipales e individuos de la guardia municipal.

De la de Obras públicas. Autorizar la ejecución de obras con dispensa de arbitrios en las casas plaza de Argüelles, 33; Almonacid, 14; Sagasta, 16; Socorro, 18; Varflora, 14; Manuel Arellano, 3; Jimios, 38; García Ramos, 1; Almirante Espinosa, 5; Sol, 49; Tetuán, 10; Antonio Susillo, 48; Recaredo, 49, y Sol, 56. Proponiendo la prórroga hasta el 31 del mes en curso del plazo concedido para ejecutar obras con dispensa de arbitrios en la casa número 30 de la calle Argote de Molina. Pagos de trabajos efectuados para construcción de grupos escolares en la huerta de Santa Marina, calle Procurador y huertas del Picacho y Los Granados. Enajenación y compra de las parcelas que por alineación incorpora a su área y cede a la vía pública la casa número 3 de calle Gravina. Sobre rectificación de la cabida del solar procedente de la casa número 8 de la calle Santa María de Gracia, enajenado al propietario de la casa número 6 de dicha vía. Proyecto para reforma de la pavimentación de un trozo de la calle Descalzos y de la de Relator y ejecutar obras de ampliación del Laboratorio municipal, encomendando su ejecución a la Bolsa municipal del Trabajo. Sobre determinación de los materiales sin aplicación existentes en los almacenes municipales que han de ser objeto de enajenación.

Memoria de la Secretaría e Intervención, correspondiente al ejercicio de 1934. (Sobre la mesa).

## SOCIEDAD

Se encuentra enfermo don Manuel Rojo del Castillo.

Se ha concertado la boda de la señorita Margarita de Pereda y Moreno con el juez municipal de esta capital don Domingo de Caso Romero.

Marchó a Granada el piloto aviador don Antonio Peñafiel.

En la primavera próxima se celebrará la boda de la señorita Ana Justel Escobar con el teniente de Artillería don Emilio Serrano Navas.

En Madrid se encuentra muy mejorado de las lesiones sufridas en un accidente automovilista don Fernando Alvarez de Sotomayor, ex director del Museo del Prado.

Se encuentran en Sevilla los señores de Halcón Villalón (don Manuel).

En Jerez ha fallecido don Ricardo C. Ivison y Pastor.

Desde Madrid se ha trasladado a Jerez el ex diputado don Manuel García Atance.

## Quejas del público

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«Encontrándonos en el más completo abandono de urbanización, hasta carecer de lo más indispensable, no obstante contribuir con todos los impuestos al Estado y el Municipio, rogamos a las autoridades que para comprobar estos detalles se sirvan hacer una visita por esta barriada, situada en el Patrocinio, a espaldas del Cristo de la Expiración, y podrán ver cómo es cierto cuanto decimos.»

## SUBASTA VOLUNTARIA

En Fuentes de Andalucía se sacará a subasta tres suertes de tierra situadas en el ruedo de dicha población: una de 24 fanegas y cuatro celemines de tierra de labor; otra de nueve fanegas de olivar, y otra de cuatro fanegas (dos de labor y dos de olivar).

Los precios, plazos para pagar y demás condiciones pueden verse en la notaría de don Manuel Murillo Rodríguez-Martínez Barrio, 29, donde igualmente se celebrará la subasta el día 20 de Enero de 1936, a las once de la mañana.

## Una niña gravemente herida al ser arrollada por un tranvía

Esta mañana, en la calle San Pablo, un tranvía de la línea de Triana arrolló a la niña de seis años Juana Navas Garrido, que vive en calle Reyes Católicos, 18.

Trasladada a la cercana casa de socorro de la calle Rosario, el médico de guardia, señor García de los Ríos, y el practicante señor Caro, le apreciaron una extensa herida en el pie izquierdo, con probable fractura de huesos; otra herida en la frente y contusiones varias.

La niña pasó al Equipo Quirúrgico, por precisar una operación. El conductor del tranvía, de momento, quedó detenido a disposición del Juzgado.

## Telegrama a Madrid

Con fecha 13 se ha cursado a Madrid el siguiente telegrama:

«Ministro de Obras Públicas. Confirmamos telegramas protesta contra conducta director técnico Confederación Guadalquivir, señor La Puente, por haber dado posesión a empleados no procedentes de Puesta Riego, no cumpliendo orden 27 Diciembre 1935 y contra acuerdo Asamblea Confederación y opinión general, con agravante empleados ingresados sin concurso oposición y uno de ellos suspendido en oposición Puesta en Riego. Rogamos inspección administrativa, salvando gestión actual delegado y Junta de Gobierno. Confiamos en V. E. justicia en bien República.—Por la Comisión, Manuel Bejarano.»

## Sociedad Médica de Hospitales de Sevilla

Esta Sociedad celebrará solemne sesión inaugural del curso científico mañana miércoles, a las seis y media de la tarde, en el salón de actos del Colegio de Médicos, calle Muñoz Olivé número 7, estando a cargo del profesor doctor Cruz Aulión la ponencia del año actual, sobre el tema «La polinosis en la provincia de Sevilla».

Se ruega a los señores socios su asistencia a este acto. Sevilla 13 de Enero de 1936.—El secretario general, doctor Cristóbal Pera.

## El fútbol modesto

El pasado día 12 se celebró un encuentro entre el Club Deportivo Nervión y el Oriente F. C.

Por parte de ambos bandos se hicieron interesantes jugadas, sobre todo por el Club Deportivo Nervión, venciendo éste al F. C. Oriente por 7 a 1.

El Deportivo Nervión se alineó en la siguiente forma: Manolo; Juanito, Enrique, Julio, Molina, Ricardo, Julio, Pascual, Pinillos, Peralto y Antónito Valera, siendo éste el que más se distinguió, así como Enrique y Juanito.

El domingo 12 se celebró en Heliópolis un interesante encuentro entre los equipos Heliópolis Balompí y Sporting Giralda, en disputa de un banderín.

Desde el primer momento se manifestó bien clara la superioridad de los heliopolitanos, que embotellaron durante todo el encuentro a sus contrarios.

Los tantos del equipo vencedor fueron marcados por Torres y Hoyos (4), distinguiéndose por los vencidos el medio centro, y por los vencedores, todos muy bien.

El equipo vencedor se alineó así: Serrano; Medina, Flórez; Tejera, Quino, Juan; Pazos, Soto, Hoyos, Torres y Amando.

Arbitró imparcial el jugador del Triaca Gómez.

El domingo se jugó un partido entre los infantiles Guadaira F. C. y Atlético Club de San Bernardo, ganado el primero por 4 a 1.

El Guadaira F. C. se alineó de la siguiente forma: Manolo; Montes, Pepe; Fernando, Diego, Antonio; Juan M., Julio, Antonio V., Juan y Enrique.

## Suspensión transitoria de clases de la Escuela de Comercio

Esta mañana fueron suspendidas transitoriamente las clases en la Escuela de Comercio a consecuencia de no ofrecer condiciones de seguridad el local en que se venían dando. Para reanudarlas se habilitará una de las dependencias del palacio de la plaza de España.

## La aviación civil

Procedentes de Fez, donde estuvieron, invitados por aquel Aero Club, llegaron de regreso los pilotos aviadores don Fernando Flores y don Manuel González Camino con sus respectivos aparatos.

A la invitación del Aero de Fez acudieron otros, franceses de la metrópoli y de la zona marroquí, coincidiendo en total treinta y cinco aparatos.

Los pilotos sevillanos—única representación española en la fiesta—vienen muy satisfechos de las atenciones allí recibidas.

Se afirma que para el mes próximo el Aero Club de Sevilla organizará un «raid» a Ifnj y El Cairo en tres etapas.

## Cámara Agrícola de Sevilla

Los préstamos con garantía de aceite

Esta Cámara ha dirigido a los señores presidente del Consejo de ministros y ministros de Agricultura y Hacienda el siguiente telegrama:

«Esta Cámara Agrícola protesta respetuosamente de las dificultades ministerio Hacienda para que sean concedidas exenciones derechos fiscales a préstamos oliveros con garantía aceite, los cuales son urgentísimos si se quiere salvar de la ruina riqueza tan importante para Andalucía. Dichas dificultades retrasan inmediata ejecución del decreto de préstamos, tan necesario para la riqueza olivarrera.»

Acudid con vuestro óbolo a la Asociación de Caridad, que atiende sólo al verdadero necesitado.

## La Relojería VELLIDO

—¿Es la casa del sonido?  
—Sí. La Relojería Vellido. Sierpes número 9.

Ya se ha inaugurado la casa del sonido, como le dicen a la Relojería Vellido. ¡Diez mil relojes andando a la par, sin que atrasen ni adelanten un solo minuto. Esto es obra de nuestro buen amigo Antonio Luque, sobrino de Vellido, que vendría al mundo dentro de un reloj de pared! ¡Qué hombre dando la hora!

Nosotros no conocemos más marcas de relojes que Longines, Cyma, Omega... ¡Buena! Pues hay más marcas de relojes que... relojes. De bolsillo, de pulsera, de sortija, de mesa, de sobremesa, de pared, sonoros, mudos. Se ha dicho siempre relojes para señoras y caballeros. Ahora hay relojes de niñas.

La base de la casa es la garantía del taller, donde se componen toda clase de relojes por muy poco dinero.

Los que quieren tener hora fija que se pongan al habla con el sobrino de Vellido. Es cosa de un segundo. En seguida sale el reloj andando... como un reloj.

¡Precios! Pregunte usted. Desde cinco pesetas a miles de pesetas. Esos relojes que tienen más tapas que un restaurant lo tiene Vellido, a quince y veinte duros. Esos relojes Roscoff, que se oyen viajando en el tren de Alcalá, también. Esos chiquitines, verdaderas preciosidades, lo mismo. ¡Lo más moderno en relojes! Una visita a sus escaparates será suficiente para que adquiera en casa Vellido su reloj.

¡La instalación y el exorno de la fachada! No debíamos decirlo, porque se adivina. Eso no hay quien lo haga en Andalucía más que la casa Gevy. Sí, sí, todo. La decoración, la luz esa que cae a chorros, la metalisteria, la muestra. ¡Todo es de Gevy! ¡No podía ser de otro!

## ANTIGUALLAS SEVILLANAS

### El molino de la pólvora

No han logrado ponerse de acuerdo los autores acerca de quién fuera la persona que inventó esa sustancia explosiva que conocemos con el nombre de pólvora, pues mientras unos atribuyen el descubrimiento al fraile alemán Schwartz, otros se lo achacan al monje inglés Roger Bacon, no faltando quienes afirman que mucho antes la utilizaban los árabes en sus guerras.

Pero los historiadores de Sevilla sí están conformes en que en la segunda mitad del siglo XVI ya existía en nuestra ciudad una fábrica de aquel peligroso producto, fábrica que el pueblo conocía con el nombre de «El molino de la pólvora».

Estaba situada tal industria al final de la calle que hoy se titula Pagés del Corro, y entonces Cava, en el lugar conocido por el «Puerto Camaronero», frente a la Torre del Oro, y pertenecía el edificio y la industria a un vecino conocido en todo el mundo por Ramón el polvorista, quien tenía adjunto a la fabricación de pólvora la elaboración de piezas para producir fuegos de artificio.

Y ocurrió que a eso de mediodía del 18 de Mayo del año 1579, cuando a la sazón existía almacenada enorme cantidad de pólvora, se produjo una explosión tan formidable que aterrorizó a la población.

Según cuenta Alonso Morgado en su Historia de Sevilla, costéano del suceso, causó tal estremecimiento en el suelo de la capital, que se derrumbaron treinta casas y se cuartearon, quedando ruinosas, muchas más; se rompieron todas las vidrieras de la Catedral e infinitos cristales en la población, y no hubo edificio que dejase de sentir los efectos de aquella catástrofe.

La gente del barrio de Triana, que tranquilamente se hallaba en sus casas, salió despavorida a las calles, creyendo llegado el final del mundo, y muchas personas fallecieron aplastadas bajo los escombros de los edificios hundidos, alcanzando a ciento cincuenta el número de cadáveres extraídos y muchos más los heridos y contusos, no faltando quienes enloquecieron de terror.

Olvidados los efectos de aquella hecatombe, volvieron a construir, los mismos propietarios, otra fábrica de pólvora en las proximidades en que estuvo emplazada la anterior, esto es, detrás del Convento de los Remedios, y serían las dos de la tarde del día 14 de Noviembre de 1613 cuando también explotó, matando a todos los obreros que en ella trabajaban y causando enorme daño en el convento citado. Las vidrieras de la Catedral y el Alcázar fueron también rotas y gran cantidad de cristales en el resto de la población.

Pertenecía entonces el «Molino de la pólvora» a un individuo llamado Damián Pérez Galindo, quien intentó reconstruir la fábrica; pero a ello se opuso tenazmente el Cabildo de la ciudad, promoviéndose pleito que al cabo se decidió en favor del Ayuntamiento.

En vista de aquella sentencia, el tozudo polvorista construyó y montó su fábrica en el cortijo de Cuarto, frente a la ermita de Nuestra Señora de Valme, que, como es sabido, pertenece al término municipal de Dos Hermanas, y apenas comenzó a funcionar ocurrió en ella otra explosión, destruyéndola y causando la muerte de un negro que era guarda en la misma.

Desde entonces quedó Sevilla sin fábrica de pólvora, pues el propietario de esta última, don Hipólito Ossorio y Cerbantes, se trasladó con su familia a Sanlúcar de Barrameda, donde estableció su industria.

A. Rialto.

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

## PATHE CINEMA

Teléfono 23490  
Hoy miércoles ESTRENO  
POLONIA FILMS presenta a  
María Bogda y  
Adam Brodzisz  
EN

## BAJO TU AMPARO

Vermouth distinguido a las seis y desde las ocho y media  
Nuevo equipo Western - Calefacción central - Nuevas butacas

**TEATRO CERVANTES**  
Hoy ESTRENO de la producción CIFESA  
**NEBLINA**  
EN ESPAÑOL  
Desde las seis

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.  
**Pathe Cinema y Teatro Cervantes**  
Muy pronto  
**EL OCTAVO MANDAMIENTO**  
por los artistas de Sor Angélica  
Grandiosa producción nacional

**El Liberal**  
Los números de nuestros teléfonos son:  
Administración . 26367  
Redacción . . . 25348



# La política nacional

## Una nota del señor Chapaprieta replicando á unas manifestaciones del actual ministro de Hacienda, á la que éste ha contestado

### Del Consejo de ministros

Madrid 14.—El ex ministro de Hacienda señor Chapaprieta ha enviado á los periodistas la siguiente nota: «En Alicante, adonde he venido para apreciar de visu la legalidad é imparcialidad electoral del Gobierno, leo la nota de ampliación que publica «A B C» del último Consejo de ministros con referencia á las cuestiones financieras tratadas en el mismo, y como por los términos de tal nota no puede dudarse que ha sido facilitada por el señor ministro de Hacienda, me conviene hacer constar lo siguiente:

Que aunque no tengo á la vista las cifras de los pagos realizados con cargo al anterior presupuesto, según los últimos datos publicados en la «Gaceta», exceden de los que tuvieron lugar el año 1934, lo que demuestra que el ritmo de dichos pagos no ha sido diferido en comparación á ejercicios anteriores.

Que habla el ministro de que han sido diferidos por centenares de millones los pagos para el paro forzoso. Con decir que en el presupuesto para 1935 sólo figuraban para esta atención sesenta y cinco millones de pesetas, una parte de los cuales está ya librada y de otra no se ha dispuesto, se ve la exageración del dicho del ministro de Hacienda, quien debió agregar que su antecesor dictó una disposición para que los referidos pagos se aceleraran y que los que se hallan detenidos es por la tramitación de otros ministerios distintos del de Hacienda.

Que es, en efecto, cierto que la cuenta de Tesorería arrojó un saldo en contra; pero para decir la verdad completa, debió expresarse que el anterior ministro de Hacienda, en los ocho meses que regentó este ministerio, no acudió al crédito público para salvar; también, que parte de ese saldo de la cuenta de Tesorería está integrado por atenciones no presupuestarias, como son cincuenta millones de pesetas prestadas para compra de trigo y setenta y dos puestos á disposición del Centro de Contratación de Moneda.

Que la recaudación en el tiempo que he regido el ministerio de Hacienda aumentó en más de doscientos cuarenta millones de pesetas, cifra jamás alcanzada, y en el supuesto de que fuera cierto, que yo lo ignoro, que haya habido recaudaciones que anticiparan sumas de su pequeño particular á cuenta de la recaudación, como estas entregas no son un donativo al Tesoro público, y forzosamente se habían de compensar dentro del pasado ejercicio, es notorio, y nadie podrá negarlo, que durante él se ha llegado al aumento de recaudación total que queda expresado.

Que mi gestión en el ministerio podrá verse cuando se liquide el presupuesto de 1935, aprobado con un déficit inicial de más de setecientos cincuenta millones de pesetas, cifra aumentada con algunos créditos extraordinarios votados por las Cortes, que hacían elevarse el déficit alrededor de ochocientos millones de pesetas. Estoy cierto, aunque todavía no conozco ningún dato oficial, pero el señor ministro de Hacienda seguramente está ya en condiciones de darlos, que este déficit se ha disminuido en muchos millones de pesetas, como consecuencia del aumento en la recaudación de los gastos por economías y conversiones de Deudas.

Que nadie que esté medianamente enterado del funcionamiento de los mercados bursátiles podrá decir, como al parecer lo hace el señor Rico Avello, que la gran baja producida en la Bolsa está originada por una maniobra bajista.

Los que se asoman á las Bolsas y tienen conocimiento de estas cosas saben que no hay maniobra posible que determine la baja en muy pocos días de más de cinco enteros en la Deuda reguladora, ni la considerable baja registrada en todos los demás valores públicos é industriales.

La Bolsa procede por motivos más fundamentales. La confianza que puede merecer el Gobierno, la situación política y otras tantas cosas son las determinantes de esas depresiones en el crédito público, y no la maniobra bajista, en la que se dice que están complicados políticos de segunda categoría.

El Gobierno no tiene concretamente los nombres y los actos que los políticos de primera categoría que están en el Gobierno atribuyen á los de segunda que se encuentran

fuera de él. Si el Gobierno no concreta los actos á que se refiere, todo el mundo tendrá derecho y creer, y yo lo afirmo desde luego, que procede con notoria mala fe y de manera impropia en quien ejerce tan elevadas funciones públicas. Sus vagas y absurdas alusiones no podrán borrar el hecho de que en varios días haya decrecido en centenares de millones, por la baja de los valores, el patrimonio nacional.

Y no existiendo Parlamento, me pongo á la disposición del ministro de Hacienda para discutir cuando y donde quiera mi gestión ministerial. Entonces podríamos hablar de la política del Gobierno dejando sin efecto reorganizaciones de servicios que producían economías, creando alguna nueva Dirección general, etcétera, etcétera.»

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

(Viene de la primera página)

fui yo, ahora lo es el señor Rico Avello. Los tres nos hemos visto precisados á rectificar manifestaciones de Prensa. La culpa no es de la Prensa, sino del régimen de censura en que ha vivido tanto tiempo, lo cual ha determinado una represada de meses y meses, que al desbordarse produce estos hechos.

El Gobierno se ha dedicado en el Consejo á gobernar

El Gobierno se ha dedicado en el Consejo á la tarea de gobernar, que es lo que le preocupa y es lo que constituye su deber. Se ha ratificado en el acuerdo anterior de celebrar el jueves otro Consejo extraordinario dedicado á los proble-

mas de Hacienda y de Agricultura. Por mi parte, dejaré esta tarde en limpio los tres ó cuatro proyectos de decreto que llevaré al Consejo del jueves y me dedicaré sin descansar á todo lo que incumba á este departamento.

El Consejo del Instituto de Reforma Agraria

Ayer recibí al Consejo pleno del Instituto de Reforma Agraria, en el que tuve la satisfacción de que todos los acuerdos fuesen tomados por absoluta unanimidad. Me volveré á reunir el jueves por la tarde con estos señores para tratar de cosas interesantes.

Sobre los rumores de crisis

En cuanto á los rumores de crisis que reverdecieron ayer, es cosa que de

no extraña, porque es una amenidad que acompaña siempre á todo Gobierno; pero la realidad es la mejor contestación y comentario.

Situación de la política internacional

El Consejo con S. E. se desarrolló con los mismos caracteres que tienen siempre estos Consejos. Una descripción admirable de la situación de la política internacional y una exaltación por S. E. de las glorias de la historia de nuestra política colonial, á la que ya en todas partes se está haciendo justicia, y el interés que á S. E. le inspiran todos los problemas nacionales y su fortalecimiento y estímulo para todos nosotros en esa nuestra única tarea de gobernar.

## JUICIOS Y COMENTARIOS DE PRENSA

## MADRID

### UNA NOTA DEL GABINETE DE PRENSA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Madrid 14.—En el gabinete de Prensa de la Presidencia de la República han facilitado la siguiente nota:

«Por la Habilidadación de la Presidencia de la República han sido reintegradas al Tesoro 130.481,53 pesetas por saldo de liquidación del pasado ejercicio económico.

Una vez practicado este nuevo ingreso, resultan cifradas las economías obtenidas durante el mismo en 333.508,59 pesetas y las contribuciones é impuestos ingresados en la Hacienda, con relación al mismo período de tiempo, en pesetas 45.621,23.

El importe de las cantidades economizadas en la administración del presupuesto de la Casa presidencial durante los cuatro primeros años del mandato del actual Presidente asciende á 1.299.817,18 pesetas, sobre cuya suma se han satisfecho á la Hacienda pública por contribuciones é impuestos pesetas 168.691,08, que hacen un total de 1.468.508,26 pesetas.»

### LA INTELIGENCIA DE LOS PERROS

Uno se presenta en el Hospital provincial para ser curado de una herida que le habían causado

Madrid 14.—Esta mañana se registró un curiosísimo caso en el Hospital provincial, que demuestra el fino instinto de algunos animales. Sin duda, aprovechando el momento en que unos enfermeros conducían en una camilla á un enfermo, un perro penetró en el interior del benéfico establecimiento, recorrió la primera galería y pasó por delante de la oficina de recepción, llegando hasta el despacho del médico de guardia, es decir, recorriendo el mismo itinerario que cuantas personas ingresan en el Hospital para recibir asistencia.

El perro llegó hasta la galería sexta y como no encontrara en su camino ninguna enfermera ni hermana de la Caridad, se dirigió á la octava, que dirige don Julián de la Villa. En esta sala se hallaban cuando á un herido la señorita Inés González, perteneciente al Cuerpo de enfermeras de la Diputación y las señoritas estudiantes Conchita Maello y María Valencia. El animalito, después de recorrer el pasillo central, se aproximó á la cama, en cuyo derredor se hallaban las indicadas señoritas, las cuales advirtieron que el perro presentaba una herida en el lomo, producida sin duda por una pedrada ó por mordedura de otro animal.

Recogido el inteligente animal, fué conducido al quirófano, donde esta mañana se habían practicado cinco operaciones. Allí las señoritas González, Maello y Valencia, en unión de algunos estudiantes, procedieron á curar al animal. Primeramente le lavaron la herida con agua oxigenada y después le colocaron un esparadrapo con una pomada. El perro soportó pacientemente la cura sin dar la menor muestra de enfado, y permaneció quieto hasta que, terminada la cura, la enfermera lo colocó en el suelo. Una vez en éste, el perro siguió fielmente á la señorita González, á quien constantemente daba muestras de su gratitud haciéndole toda clase de fiestas.

La enfermera y los estudiantes procedieron luego á dar de comer al animalito, al que sirvieron pescado, bizcochos y galletas sobrantes de la comida de algunos enfermos.

Parece que el perro va á ser recogido por un empleado del Hospital.

Madrid 14.—«Ahora:

La alianza de izquierdas obligará á los republicanos, si triunfa la coalición, á someterse á los socialistas, con orientaciones á Moscú.

Las derechas coaligadas, y en caso de triunfo de éstas, llegarán á depender de los monárquicos, que exigirán ir cumpliendo pactos comprometedores.

Los jefes republicanos, derechistas ó izquierdistas, que gobernasen no podrían hacerlo con plenitud, sino mediatizados, y su misión, más que gobernar, vendría á ser la de crear un ambiente, un clima, propicio en unos casos al Soviet y en otros á la Restauración, haciendo de Kerenssky ó de Condylis. Es decir, prolongando el estado constituyente de España, ese estado que dió comienzo el año 1923 y del cual aún no hemos salido.

Señala después el mal que, á su juicio, están haciendo los mismos políticos en el pueblo, minándole el orden, del que todos los ciudadanos «debemos ser sacerdotes».

Concretamente censura los ataques dirigidos á la propia institución republicana.

La causa originaria de la caída del viejo régimen habría que buscarla en aquellos desconchamientos, unas veces ingeniosos, otros violentos que causaban en la institución los propios monárquicos.

Cree que los monárquicos deben dejar solo á Gil Robles con su fuerza conservadora republicana, para que éste gobierne, ya que ellos, los monárquicos, se reconocen incapaces para traer la mayoría de diputados necesaria á la Cámara.

«El Debate»:

Deduce de la jornada del domingo un fervor de ciudadanía favorable á la contrarrevolución.

La voz interior de cada conciencia honrada amante de la paz y del orden de la civilización y del honor nacional se sentía igual á la de todos en el mismo anhelo, en el mismo anhelo de poder existir como individuo y como sociedad bajo el espíritu inmortal de una patria amenazada de muerte y de ruina. Así pronunció ayer España anticipando la manifestación de lo que será su voluntad.

Más adelante, en su Sección «Lo del día», cuida de rebatir el llamamiento que Largo Caballero hizo en su discurso del domingo á la clase media.

En países de sólida organización conservadora, tipo Inglaterra, la clase media ha conseguido una elevación, una influencia y un bienestar que no sólo han valido para ella misma, sino que han extendido su beneficio influjo para llevar, de un lado, la política á zonas templadas, é impulsar, de otro, la regeneración de las clases humildes.

Frente al ejemplo inglés está el de esa Rusia, que los energúmenos vitoreaban el domingo. Los que esperan de la proletarianización—cometiéndolo un error burdo y grosero, pero explicable—el desmoronamiento de toda la sociedad en beneficio propio que eso es lo que esperan los comunistas sin ver que cuando se destruye la riqueza no hay más que miseria para todos, pueden alimentar con gritos, explosivos y ansias devastadoras una ambición revolucionaria; pero la clase media, arrasada en Rusia por el hambre y las humillaciones, no tiene nada que esperar.

Suponemos que harto llegará á todas las mentes lo erróneo de la senda por la que se les quiere conducir.

«El Socialista»:  
Anuncia la suspensión, de momento, de sus informaciones sobre Asturias.

Nos negamos á escribir para ser

recogidos; pero al publicar esta decisión, nos importa hacer promesa al lector de la verdad, de toda la verdad sobre Asturias, mucho más terrible de lo que haya llegado á sospechar por lo que sobre ella llevamos publicado. Puede el lector creerlo. Jamás se le habrá ofrecido á sus ojos un paisaje de crueldad más extenso y más intenso del que hoy, al renunciar de momento á proseguir nuestro relato, le ofrecemos.

En su editorial comenta el discurso del domingo de Largo Caballero, haciendo la salvedad de que voluntariamente deja á un lado la alusión del orador á las querrelas internas del partido.

Nos parece sobremanera acertada la invocación que Largo Caballero hizo el domingo á los camaradas de la O. N. T. Vienen sus palabras á rubricar las que hemos escrito aquí reiteradamente sobre el mismo tema. A nadie le está permitido desconocer la gravedad que entraña la próxima contienda electoral. Podría alguien, por omisión de ayuda, contribuir á la victoria de las derechas ó disminuir la que haya de lograr la clase obrera? No es otra la razón de las alianzas electorales, pactadas sin renuncia de personalidad y encaminadas á conseguir, por la unión de todos, esa victoria.

«Política»:

Después de los discursos pronunciados el domingo por Miguel Mauri y por diversos cabezas monárquicos, ya no puede dudarse de que la Ceda reincidirá en la política episcopa que ha sido su característica durante todo el segundo bienio. Insistirá en su adhesión—puramente nominal—á la República y mantendrá, acentuándolo, su tacto de codos con los monárquicos.

Hasta ahora el Vaticano utilizó á Lerroux como fador de su imaginario republicanismo. De hoy en adelante será Miguel Maura quien asuma papel tan poco edificante.

La Constitución no tiene otros defensores desinteresados y tenaces que las izquierdas, que la votaron, y quisieron impedir con sus notas de Octubre, á cuyo espíritu siguen fieles, y que no la vulneran, como Maura.

«La Libertad»:

Ni teórica ni prácticamente pueden aparecer desunidas las izquierdas españolas. Es el momento de las mutuas transigencias en bien del ideal común. Una vacilación, siquiera ésta sea aparente, podría ser interpretada como una debilidad que no existe. El espectáculo repulsivo de las derechas, en alianza de una promiscuidad de fuerzas políticas que todos los días se dirigen espléndidos agravios, demuestra que les falta el impulso patriótico, que es fundamental para el triunfo. Las izquierdas, por el contrario, se muestran fieles al pacto espiritualmente preestablecido. Está será la fuerza indestructible de nuestra victoria definitiva.

«El Sol»:

Ante una movilización general de electores como la que ya está en marcha, en que la lucha se anuncia con caracteres de encarnizamiento insospechado, el Gobierno para ser respetado por todos y no discutido por nadie, tiene un único deber: la neutralidad. Es decir, cumplir estrictamente la ley y hacer cumplir las leyes con energía inexorable. Dando el ejemplo. Tiene por misión por alta misión, la obligada en tan difíciles circunstancias de garantizar la libertad del sufragio y garantizar exclusivamente la seguridad del orden público.

Está bien la piedad de salvar nú-

fragos. Pero las obras de misericordia son de orden religioso y no de carácter político. Amén de que ya por fortuna pasaron los días en que la influencia oficial se malgastaba en padrinos electorales, sacando de pila y no legítimamente de las urnas, tantos candidatos que del Limbo volvieron y al Limbo volvieron en calidad de ministeriales.

El Gobierno actual por sus orígenes, por su composición, por la especial significación que se le atribuye no puede ni debe intervenir en las elecciones como un beligerante más. No debe olvidar que nacido con las Cortes cerradas, no ha recobrado la confianza parlamentaria. Sólo tiene la confianza presidencial, que en esta ocasión forzoso es que quede al margen de las polémicas y á distancia de las enconadas luchas de los partidos que están enfrentados y con las espaldas en alto para reñir en duelo á muerte.

Al declararse beligerante, puede lograr la victoria, pero también puede sufrir una derrota. La victoria despertaría el rencor implacable en los vencidos. La derrota engendraría el espíritu de venganza en los vencedores. La prudencia aconseja la abstenencia en toda actividad electoral que pudiera dejar al descubierto un propósito que sin duda no existe ó tal vez crear una responsabilidad que es necesario evitar á todo trance.

El Gobierno decidirá. Piense que más vales derrota con honor que triunfo sin gloria.

«El Liberal»:

Encuentra injustas las censuras que se le dirigen al señor Portela Valladares, por su intento de centrar la República.

Liberales demócratas, agrarios, mauristas, progresistas, etc., etcétera, si no son centro, no serán nada.

Algo de esto ocurrirá también en la izquierda. Los grupos más fuertes, absorberán á los más débiles, por no haberse querido centrar.

El señor Portela, si le dejan sacar ese centro de las urnas, lo sacará y habrá prestado con ello un servicio á la República, porque lo que no salga de ellas, de las urnas, con esa significación, la tomará al constituirse las Cortes, por naturales desprendimientos de esos dos grandes bloques que ya anuncian su descomposición, no aceptando compromisos postelectorales...

Lo que no pueda hacer el señor Portela; en sentido centrista se hará él sólo pero por poco que pueda hacer el Gobierno, siempre será lo preciso para facilitar la creación de un centro que sea artífice de sí mismo.

Y en un entrefleto extenso de otro lugar dice:

Los carteles electorales, inspirados en la difamación y compuestos de la mejor manera para sorprender al lector y para producir confusión, son exclusivamente derechistas. No hay carteles de izquierda.

Sobran disposiciones legales en nuestro país para negar autorizaciones para fijar carteles de esa naturaleza, no sólo para velar por el buen gusto y por la paz pública, sino también para impedir que los electores voten sin saber lo que hacen.

Y si se autorizan los carteles de las derechas, deben fijarse también los de las izquierdas sin escrúpulos de ninguna clase.

Acudid con vuestro óbito á la Asociación de Caridad, que atenderá sólo al verdadero necesitado.

Pathé Cinema y Teatro Cervantes  
Muy pronto  
**EL OCTAVO MANDAMIENTO**  
por los artistas de Sor Angélica  
Grandiosa producción nacional



# Información telefónica general

## Se desmienten oficialmente los supuestos ofrecimientos de Mussolini a Pierre Laval.--Parece que Italia y Etiopia desean una investigación neutral sobre el conflicto entre ambos países.

### DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid 14.—La «Gaceta» publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

**Marina:** Decreto autorizando al ministro de este departamento para contratar con la Sociedad Española de Construcción Naval la construcción de dos destructores tipo «Antequeras», dos cañoneros, seis barcasas y tres remolcadores.

Otro fijando las fuerzas navales para el año 1936.

**Trabajo, Justicia y Sanidad:** Decreto ampliando hasta el 31 de Diciembre de 1936 el plazo concedido a la Sociedad cooperativa de casas baratas y económicas de Lugo, para terminar la construcción de las casas que se indican.

**Instrucción pública:** Decreto anunciando a concurso previo de traslado la cátedra de Historia de España, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Oviedo. Administración Central. Dirección general de Primera Enseñanza: Concediendo audiencia a los representantes e interesados en los beneficios de la fundación instituida en San Román de Candamo (Oviedo) por don Antonio Bancos.

## Provincias

### INCENDIO EN UNA FABRICA

Antequera 14.—Se originó un incendio en la fábrica azucarera de San José, habiéndose quemado gran cantidad de sacos y lubricantes. Se calculan las pérdidas en 75.000 pesetas.

La rapidez con que se extinguió por los bomberos el siniestro evitó que se propagase a otros edificios próximos.

### EL EMBAJADOR EN MEJICO

Puenteáreas 14.—Al anochecer del domingo vistió su pueblo natal el embajador de Méjico, don Emiliano Iglesias, que fué saludado por las autoridades y numerosos amigos.

### UN ATRACO

Oviedo 14.—Los empleados de la mina Encarnada Francisco Menéndez y José Díaz fueron sorprendidos por unos individuos, que les arrebataron 750 pesetas y se dieron a la fuga.

Mientras huyan dispararon varias veces sobre los atracados y varios vecinos que se les unieron en la persecución de los fugitivos. Por fortuna los disparos no hicieron blanco.

### HALLAZGO DE DINAMITA

Oviedo 14.—En Tarna, Armando Jardín denunció a la Guardia civil que, entre unos matorrales, había escondidos varios cartuchos de dinamita. La Guardia civil, siguiendo la denuncia, practicó un registro y halló ochenta cartuchos cargados y doce sin cargar.

### UN LLAMAMIENTO DEL GOBERNADOR

Valencia 14.—El gobernador, señor Rives, ha rogado a la Prensa haga un llamamiento a los ciudadanos valencianos para que denuncien, en cuanto de ello tengan conocimiento, dónde se ocultan los maleantes que tienen cuentas pendientes con la justicia, para proceder a su detención.

También dijo el señor Rives que se propone orear en los pueblos Juntas ciudadanas, compuestas por personas honorables, desplazadas de toda idea política, para que se ocupen del conocimiento de los forasteros que en cada pueblo vivan.

### DETENCIÓN DEL AUTOR DE UN ROBO

Valencia 14.—Ha sido detenido por la Policía Manuel Herrera (a) «El Marquésito», autor del robo de diez mil pesetas y alhajas a don Manuel Dalmases.

### INFORMACION DE BARCELONA

#### Detención de un estafador

Barcelona 14.—Hace unos días que en el taller de peltería de don Pedro Sáez, de la calle Estruch, se presentó un individuo diciendo que era inspector de Hacienda.

Cobró cien pesetas, como multa por unas irregularidades que dijo haber encontrado en la casa.

Como el visitante volviera de nuevo a pedir otras cantidades, el dueño le citó en su despacho y obtuvo una fotografía, que se entregó a la Jefatura de Hacienda, donde se comprobó que el sujeto en cuestión era un suplantedor.

Se le hizo entrega al citado individuo de una cantidad en billetes de cincuenta pesetas, debidamente marcados, y poco después fué detenido por la Policía.

Se llama Sabino Salles, de 31 años.

#### La promesa de la bandera

En los cuarteles de esta ciudad ha tenido lugar esta mañana la promesa de la bandera con el ceremonial de costumbre. El general de la División estuvo presente en el acto de la promesa y en el desfile, que se verificaron en el cuartel del regimiento número 1 de Montaña. Con este motivo se considera el de hoy día festivo en los cuarteles y se celebran fiestas.

#### Distinción al general Sánchez Ocaña

Ha sido concedido al general Sánchez Ocaña, de la cuarta División, el grado de gran oficial de la Orden de la Corona de Bélgica, cuyas insignias le han sido entregadas por el cónsul de Bélgica en esta ciudad.

#### Un Consejo de guerra

Esta mañana se celebró un Consejo de guerra en el cuartel del regimiento de Badajoz contra Cándido Azpitarte, acusado de haber agredido a un superior. El Tribunal ha condenado al procesado a seis meses de arresto.

#### Proceso por estafa contra un abogado

Ante el Juzgado número 15, y para cumplimentar el exhorto enviado desde un Juzgado de Madrid en la causa que por estafa se sigue contra un letrado de la capital de la República llamado Rauquin, que recogió de las principales artistas teatrales unas fotografías y obtuvo cantidades en metálico destinadas a los huérfanos de artista, ha prestado declaración en Barcelona, entre otras, la artista María Fernanda Ladrón de Guevara, que fué una de las principales perjudicadas en este asunto.

La señora Ladrón de Guevara ha manifestado, según nuestras noticias, que no recuerda si había dado alguna cantidad a Rauquin, y en cuanto a las fotografías dijo que es cosa corriente el que se las pidan. El exhorto cumplimentado ha sido enviado a Madrid.

#### Reunión del Consejo de la Generalidad

Barcelona 14.—A las seis de la tarde se reunió el Consejo de Gobierno de la Generalidad bajo la presidencia del señor Escalas. La reunión se prolongó hasta las nueve y media de la noche.

A la salida, el señor Gallar, secretario del Consejo, facilitó la referencia verbal de lo tratado. Manifestó que el presidente había dado cuenta de las gestiones realizadas en el último viaje a Madrid, conocidas ya por las referencias publicadas. Se trató también de los nombramientos de los representantes de la Generalidad en la Comisión de traspasos, y cuyos nombres serán facilitados mañana a los periodistas. A preguntas de los informadores respecto a si se había acordado algo referente a la reposición de los Ayuntamientos de Cataluña, dijo el consejero de Trabajo que el presidente se reservaba decir nada de este asunto, mientras no haya contestado a la pregunta hecha por el diputado señor Santaló este mediodía.

#### Huelga de brazos caídos

Barcelona 14.—Comunican de Barcelona que se han declarado en huelga de brazos caídos las obreras que trabajan en la fábrica Metalgraf, como protesta contra el despido de un encargado. Esta noche se celebró una entrevista entre la gerencia y una representación obrera, para buscar una solución al conflicto.

#### Vista de la causa contra los que proclamaron el Estat Catalá en el Ayuntamiento de Mollet

Barcelona 14.—Ante el Tribunal de Urgencia se vió esta mañana la causa derivada de los sucesos del 6 de Octubre contra los que componían el Ayuntamiento de Mollet, quienes, según el fiscal, izaron la bandera estrellada y proclamaron el Estat catalá en aquella población.

Esta causa comenzó a instruirse por la jurisdicción militar, pasando después a la ordinaria.

Los procesados son Félix Dura, José Fortuny, Pelegrín Pi, Juan Asell, Tomás Pedrerol y Juan Pinazola.

Las declaraciones de los testigos de las defensas fueron favorables para los procesados.

El fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales, que elevó a definitivas, solicitando para cada uno de los inculcados la pena de diez años de prisión.

El Tribunal, después de deliberar, y de acuerdo con las defensas, dictó sentencia absolviendo a los procesados.

#### ROBO EN EL DOMICILIO DE UN COMERCIANTE

Alcoy 14.—Del domicilio del comerciante don Ginés Muñoz han robado 500 pesetas en billetes y alguna cantidad de monedas de oro y alhajas. En total 4.000 pesetas.

#### DOS HERMANOS MUEREN ABRASADOS POR EL FUEGO

Ferrol 14.—Comunican de Linares que los hermanos Rogelio y Avelino Veiga Muñoz, jugando en la misma cama con una caja de cerillas, se les inflamó y ambos murieron abrasados por el fuego que se originó en las ropas del lecho.

#### DOS GUARDIAS DISPARAN CONTRA UNOS LADRONES DE BELLOTAS, HIRIENDO A UNO

Badajoz 14.—En la finca de San Miguel, en término de Medina de las Torres, propiedad de la señora viuda de Pérez de Tejada, se presentaron quince individuos, vecinos de Fuente de Cantos, tratando de llevarse bellotas. El guarda de la finca, auxiliado de un compañero de otra finca próxima, disparó y puso en fuga a los que intentaban hurtar. Pero uno de los del grupo quedó herido. Se apoda «El Chato». La Guardia civil lo detuvo escondido. Posteriormente detuvo también a los otros, conduciéndolos a la cárcel del partido.

#### NOTICIAS DE GERONA

##### Desgraciado accidente

Gerona 14.—Cerca de San Juan las Fonts varios jóvenes que viajaban en un autobús sacaron las manos para saludar a unas muchachas que pasaban por la carretera; una de ellas, Emilia Calles, por efecto de la velocidad del vehículo, al ser alcanzada en la cara por el brazo de uno de los viajeros, cayó a tierra y se dió con la cabeza en un mojon de piedra. Recibió tan graves heridas, que falleció esta mañana.

El autobús emprendió una marcha precipitada y sus ocupantes no han podido ser detenidos.

##### Se cae al río y perece ahogado

Cuando regresaba del trabajo el vecino de Llança Martín Roque, de cincuenta y cuatro años, que conducía una carretilla de mano, a causa de la obscuridad se desvió del camino, al atravesar un puente, y cayó al fondo del río. Sus familiares, al ver que tardaba en llegar, salieron a buscarle y lo encontraron cadáver.

##### Ciclista muerto por un automóvil

A primera hora de la mañana, cerca de San Juan de las Abadesas, un automóvil que conducía su propietario, Isidro Pladella, atropelló al ciclista Tomás Galán, de veinte y siete años, casado, quien recibió tan graves heridas, que murió en el acto. El conductor del coche fué detenido.

#### CONFLICTO OBRERO

Los Namorales 14.—Comunican de Puebla Nueva, que se han declarado en huelga los trabajadores empleados en la recolección de aceitunas, por divergencias con los patronos. Como la huelga no se ha declarado con los preceptos legales, ha sido declarada ilegal.

Se han tomado grandes precauciones y se realizan gestiones para solucionar el conflicto.

## Extranjero

#### MÁS VÍCTIMAS EN EL TERREMOTO DE TUQUERRES (COLOMBIA)

Tuquerres (Colombia) 14.—Veinte personas más han resultado muertas a consecuencia del terremoto ocurrido en esta zona, pues se derrumbaron las tierras de contención de la presa del río Gualaquiza y las aguas devastaron la región y arrastraron las casas.

Los intentos realizados para recuperar los cuerpos de 140 personas, que según se cree quedaron sepultadas vivas en la Chorrera, han sido abandonados.

Las tropas obligan a los campesinos que quieren continuar la búsqueda de sus parientes a abandonar la región en vista de que la actividad volcánica continúa y de que es posible otra inundación.

#### SE TIENEN ESPERANZAS DE HALLAR CON VIDA AL CELEBRE AVIADOR KINGSFORD SMITH

Roma 14.—Informes recibidos del gelfo de Bengala indican que el célebre aviador Kingsford Smith, desaparecido en el mar de Bengala, se debe encontrar aún con vida en el banco de coral de Bencolén, para donde el Gobierno de la isla de Sumatra ha enviado socorros.

#### NOTICIAS DE TÁNGER

Tánger 14.—La Asociación Internacional de la Prensa ha celebrado su banquete anual de confraternidad y después la Asamblea para la elección de nueva Junta directiva. Resultaron elegidos:

Presidente, Pierre André, director de «El Mogreb» de Marruecos.

Vice, Fernán Ruiz, director de «El Comercio» de Madrid.

Secretario, Alberto España, director de «El Comercio».

El banquete lo presidió el ministro de Italia, en su calidad de presidente del Comité de Control.

#### EL PAGO DE LOS BONOS A LOS EX COMBATIENTES AMERICANOS

Washington 14.—El proyecto de ley autorizando el pago inmediato de 2.491.000.000 dólares para bonos de los ex combatientes, será presentado en breve al Senado. El pago se haría en bonos no negociables por un valor de 1.836.213.950 dólares, que podrían ser transformados en dinero por los veteranos, en sus respectivas oficinas de Correos locales, y en 87.768.505 dólares en metálico, de acuerdo con las condiciones acordadas por el Senado.

La Cámara de Diputados ha presentado un proyecto la semana pasada, pidiendo el pago inmediato de los bonos; pero ha dejado al presidente Roosevelt el encargo de determinar cómo se recogerá el dinero destinado al financiamiento de este proyecto.

#### PUEBLO SEPULTADO POR UN ALUD

Bogotá 14.—Otro alud sepultó ayer el pueblo de Iguaq, abandonado por sus habitantes. Los pueblos de Pinzón, Albán y Guaitarilla han quedado completamente destruidos, resultando muertos cincuenta habitantes.

#### DETENCIÓN DE SEQUESTRADORES EN CUBA

Habana 14.—La Policía ha anunciado que uno de los raptos del joven Paulino Gorostiza ha sido detenido y ha confesado su delito, revelando que se había escondido cerca de Guanajay. La Policía se ha concentrado en este lugar para efectuar un registro cuando despunte el alba. Las autoridades mejan que se haya pagado algún rescate y comuniquen la detención de otros dos secuestradores.

#### VÍCTIMAS DE ATAQUES CARDIACOS

Atenas 14.—Veinte personas han muerto a consecuencia de crisis cardíacas en la aldea de Vartholomio, en el Peloponeso. Los especialistas realizan una investigación a este respecto.

#### SE HA LLEGADO A UN ACUERDO ENTRE BOLIVIA Y PARAGUAY

Buenos Aires 14.—Se ha llegado a un acuerdo definitivo que establece: El restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Bolivia y Paraguay. La repatriación de los prisioneros. Y la aprobación del protocolo Weake por los Congresos de La Paz y de Asunción.

Sólo pequeños detalles con respecto a la seguridad militar quedan por último antes de que se concluya el Tratado de paz.

#### LAS VÍCTIMAS DEL TERREMOTO EN COLOMBIA

Pasto (Colombia) 14.—Tres supervivientes del terremoto estiman que los muertos en La Chorrera y sus alrededores pasan de 300. Los equipos de socorro, que lograron llegar a La Chorrera, no encontraron ninguna señal de vida. Los soldados han empezado a cavar en busca de los cadáveres de las víctimas. Desde luego, las miles de toneladas de tierra que cubren el pueblo sepultado im-

piden creer que pueda haber quedado algún superviviente. El gelfo La Cruz Roja, que había salido de Pasto, ha recogido varios niños de errantes en busca de sus padres, que perecieron en el siniestro.

Se recuerda en estos momentos a profecía de Umboldo, que visitado La Chorrera a principios del siglo pasado, anunció la existencia de un volcán y pronosticó que entraría en actividad un siglo más tarde.

#### EL JAPON SE PROPONE ABANDONAR LA CONFERENCIA NAVAL DE LONDRES

Londres 14.—Ha sabido la United Press que un alto personaje de la Delegación japonesa en la Conferencia naval ha informado particularmente a Mr. Norman Davis, jefe de la Delegación de los Estados Unidos, que dentro de poco el Japón abandonará dicha Conferencia.

Al mismo tiempo la United Press ha podido comprobar que si bien no se ha hecho oficialmente, las Delegaciones británica, norteamericana, francesa e italiana se han puesto de acuerdo para seguir en la Conferencia aun cuando la abandonara la Delegación japonesa.

#### La Delegación japonesa informa oficialmente sobre su retirada

Londres 14.—Simultáneamente con el anuncio oficial de que el Japón se retira de la Conferencia naval de las cinco potencias, la Delegación japonesa ha informado a Gran Bretaña de que se retirará en breve, pero que antes de hacerlo hará una declaración exponiendo plenamente su posición. Si la Conferencia continúa entre las cuatro potencias restantes, Gran Bretaña, Estados Unidos, Francia e Italia, el agregado naval japonés en Londres, Fujita, permanecerá en contacto con la misma para estar al corriente del desarrollo de los acontecimientos.

#### LA CUESTION DE NUESTRA MONEDA EN TÁNGER

Tánger 14.—Informados minuciosamente de la cuestión de nuestra moneda en Tánger, hemos averiguado que si bien no había particularidades que especulasen con la peseta, ésta era utilizada por la Banca privada para determinadas operaciones que no podían hacer sus sedes respectivas.

Para ello se valían de determinado Banco oficial marroquí, adonde remitían pesetas evadidas de España, que más tarde eran ingresadas en el Banco de España para las operaciones consiguientes.

También se afirma que de esto estaba informado el señor Rico Avello durante el desempeño de su cargo en Tetuán, y que por esta causa ha adoptado desde la Hacienda las medidas que extienden la acción del Centro de Contratación hasta Tánger.

Se dice que diariamente se hacían operaciones de cinco a seis millones de pesetas, pero sólo entre los Bancos.

## DEL CONFLICTO ITALO-ETIOPE

#### Un Comité neutral de investigación a Etiopia

París 14.—Se acentúa la tendencia a enviar un Comité neutral de investigación a Etiopia, no obstante haber empezado la temporada de lluvias. Italia y Etiopia han indicado, ambas extraoficialmente, que desean que la Sociedad de Naciones se haga cargo de la responsabilidad de una investigación y de un informe relativo al conflicto.

#### Escepticismo en Ginebra ante las promesas de Mussolini

Ginebra 14.—Las autoridades de la Sociedad de Naciones se han mostrado escépticas con respecto a las supuestas promesas hechas por Mussolini a Pierre Laval, que Italia no atacaría a Gran Bretaña, ni abandonaría la Sociedad de Naciones; y los observadores creen que la noticia es cierta, sería interesante saber lo que Laval habrá ofrecido en cambio.

#### Se desmienten los supuestos ofrecimientos de Mussolini a Laval

Roma 14.—Un portavoz del Gobierno ha informado que los círculos diplomáticos de esta capital no tienen ninguna noticia que se refiera a las supuestas promesas hechas al presidente del Consejo francés, Pierre Laval, por el jefe del Gobierno, señor Mussolini, según se ha informado en París.

Pathé Cinema y Teatro Cervantes  
Muy pronto  
**EL OCTAVO MANDAMIENTO**  
por los artistas de Sor Angélica  
Grandiosa producción nacional



# INFORMACIONES VARIAS

## EDICION DE LA MANANA

### "El Liberal" en Huelva

#### NOTAS DEL DIA

LA IZQUIERDA REPUBLICANA. — COMITE FEDERAL. — LOS POPULISTAS DE HUELVA. — ¿NUOVO CANDIDATO?

Se reunió el Comité local del Partido Izquierda republicana.

Entre otros asuntos de régimen interno, se dió cuenta de altas de afiliados y se tomaron acuerdos de interés para el partido.

Hubo un recuerdo para el gran escritor don Joaquín Dicenta, dándose lectura de un trabajo suyo dedicado al afiliado don Diego García.

El ex diputado y miembro del Comité nacional, señor Muñoz Martínez, pronunció un discurso de salutación a sus amigos, recomendando la unión de todos para el triunfo de sus ideales.

Fue muy aplaudido.

El alcalde de Huelva, nuestro estimado amigo don Antonio Morano Montiel, nos envía atento saludo, ofreciéndonos en el cargo.

Agradecemos su atención y le deseamos los mayores éxitos en bien de la capital.

La Junta local del partido de Acción Popular, en Huelva, ha quedado constituida por los señores siguientes:

Presidente, don Juan Rebollo Jiménez; vicepresidentes, don José de la Corte Gutiérrez y don Alejandro Algorta Nieto; secretario, don Diego Gesteira Delgado; vicesecretario, don Rafael Baena Vázquez.

Por don Joaquín Ruiz Ortega, vecino de Antequera, se ha presentado un escrito al Ayuntamiento, para instalar una emisora de radio en nuestra capital.

Hemos oído decir que un abogado onubense, que reside en Madrid y

ha desempeñado el cargo de concejal en el Ayuntamiento de Huelva, tiene el propósito de presentar su candidatura de izquierda.

No sabemos si incluido en la candidatura de coalición izquierdista o como independiente.

El político aludido se halla en Huelva actualmente.

Los representantes del partido federal de la provincia se han reunido en Asamblea.

Fue elegido el siguiente Comité provincial:

Presidente, don Luis Cordero Bel; vicepresidente, don Francisco Olivares Domínguez; secretario, don Félix Castilla; tesorero, don José A. Mora.

Se acordó también aprobar la designación de don Luis Cordero Bel, para candidato en las próximas elecciones.

El señor Cordero dió las gracias en un elocuente discurso, siendo muy aplaudido.

Damos el pésame a nuestro estimado amigo don Arturo L. Damas, por el fallecimiento de su hija María de los Angeles, preciosa niña de once meses.

Al entierro, verificado ayer tarde concurrieron numerosos amigos del señor Damas.

Se halla en ésta el alcalde de La Palma, don José A. Pichardo, y varios concejales.

En el Teatro Alegría actúa con mucho éxito la compañía Vergara-Calvet.

El público llena todas las noches el Teatro, siendo muy aplaudidos los artistas.

Pepé de la Rábida.

Única en Sevilla. Azofaifo, 12. Despacho: Sierpes, 19.

## Fábrica de Medias

### Una carta del ingeniero-director de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir

Sr. Director de EL LIBERAL. Muy señor mío: En la página 7 del LIBERAL del 12 de Enero de 1936, edición de la mañana, figura la copia de un telegrama puesto al ministro de Obras Públicas, en el que una Comisión de empleados que fueron de Puesta en Riego dicen que esta Dirección admite personal que no procede de Puesta en Riego, siendo contrario al acuerdo de la Asamblea.

Y hace a continuación comentarios, que es oportuno que aclare, pues no han interpretado bien la disposición que dió la Dirección General de Obras Hidráulicas el verano pasado y que precisamente yo estoy siempre muy dispuesto a cumplirla.

Pero en dicha disposición no se dice nada de cuando se crea un Negociado, que no existió en la Delegación de Puesta en Riego, y deben de comprender aquellos señores que el favor que se les concedió es para que cada uno aspire a plaza igual a la que tenía; es decir, que el topógrafo para topógrafo, los auxiliares de Secretaría para dicho cargo y los mecanógrafos para tal misión.

Además, bueno es que sepan que no se lesionan derechos, pues es muy distinto emplear esta palabra cuando en realidad se tienen, a pretender ampararse en ella cuando se sale del campo de acción en que cada uno estuvo colocado en la Delegación de Puesta en Riego.

No ha habido ninguna injusticia. No se ha prescindido de la idea inicial que dió el que suscribe, y que después recogió la Asamblea; pero han de entender que debe de separarse siempre para los efectos de juzgar las resoluciones que se den y si alguna duda tienen bien saben que está uno siempre dispuesto a justificar su conducta.

Yo le agradeceré publique esta carta, y queda suyo siempre reconocido que estrecha su mano, V. de la Puente.

## CAMBIOS DE MONEDA

MADRID 14

Francos...	48,40
Líbras...	36,25
Dólares...	7,31
Belgas...	123,50
Suizos...	238,87
Marcos...	2,95
Escudos...	0,32

## Ha parecido la pluma de "Galerin"

### Los rateros son buenas personas... por diez pesetas

Desde el día 5 anda nuestra pluma en manos de gente inexperta... para escribir; pero habilísimas para apoderarse de cuanto está a sus alcances.

Hoy un conocido industrial nos llama misteriosamente y nos dice: —Usted está dispuesto a darle al ratero que le quitó la pluma diez ó doce pesetas?

—Sí, señor.

—Pues tome usted la pluma.

No ha habido forma de saber más, ni queremos saber más tampoco. La pluma ha estado sentenciada a muerte varios días. Pensaban destruirla para vender el oro; pero se arrepentieron y el industrial que nos la entrega ha servido de mediador para el indulto.

Como a la tercera va la vencida, la pluma ha pasado á buen recaudo, y de ahora en adelante ya sabe el ratero que se la lleve, que es una verdadera birria lo que se lleva. ¡La de oro, no! La pobre que ha estado ya dos veces en poder de los ladrones, no. ¡Que no, ea!

Hemos querido escribir con ella y no es posible. ¿Qué le habéis hecho? ¿La habéis asustado? ¡La pobre en seis ó siete días en poder de los "bandidos" está hasta más delgada!

¡Pero ya es nuestra otra vez! Gracias, hermano ratero, y que los dos duros te sirvan para comprar algo de que carezcas. ¿Vergüenza, tienes?

## EL CINE

### "La canción del crepúsculo" Coliseo España

Plantéase en esta bella producción el caso de un artista que pretende sobrevivir á su fama y conoce, ya en declive sus facultades, todas las amarguras de un doloroso fracaso al tiempo que una de sus rivales triunfa.

No es muy dinámica la acción de este «film»—bien es verdad que el asunto tampoco lo requiere—; pero, en cambio, nos ofrece mucha y buena música y ocasiones reiteradas de deleite, escuchando á dos excelentes cantantes—Evelyn Laye y nuestra compatriota Conchita Supervia—, que juntamente con Fritz Kortner y Carl Esmond realizan una labor artística de extraordinario mérito.

La película está muy bien conseguida por el mismo realizador de «El duque de hierro» y no tiene otro defecto digno de señalar que la escena en que se hace interpretar á la Supervia una liviana ópera con acompañamiento de guitarra, como si ello fuera indispensable para acusar la nacionalidad «pañola» de la cantante que rivaliza con la protagonista.

«La canción del crepúsculo» es por lo demás una buena producción, que mereció muy favorable acogida.—C.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

## AUDIENCIA

### Final de la vista por el suceso de Gines

A las seis y media terminó la vista de la causa por el homicidio cometido en Gines, y de la que damos cuenta en nuestra edición anterior.

Informaron el fiscal, que no modificó sus conclusiones; el acusador privado, manteniendo las suyas, y el defensor, don Gustavo Gutiérrez, que sostuvo su tesis de la defensa propia.

La Sala se retiró á deliberar, y á poco dictó sentencia, condenando al procesado á seis meses y un día por el delito de homicidio, á cuatro meses y un día por la tenencia de armas y á las 10.000 pesetas que como indemnización pedía el ministerio fiscal.

El fallo causó ataques de nervios en las mujeres familiares de la víctima y protestas de los hombres que asistían á la vista.

Al partir el coche con el procesado lo despidieron á silbidos.

La guardia quedó á la expectativa, no teniendo que intervenir.

## SOCIETARIAS

Se ha cursado á Madrid el siguiente telegrama: «Señor ministro de Trabajo.—Madrid.—Asamblea general celebrada por obreros del puerto de Sevilla pide que sea derogado el decreto del 29 de Marzo de 1934, de Anguera de Sojo, rebajando ley adicional de accidentes, por anticonstitucional.—Presidente.»

—La Federación de Trabajadores del Estado, obras públicas, sección de Sevilla, ha dirigido un escrito al presidente del Consejo de ministros y al titular de la cartera de Guerra, en el que se pide que en atención al cambio político experimentado con el advenimiento del actual Gobierno y al restablecimiento pleno de las garantías constitucionales, se restituyan á la legalidad las organizaciones sociales de los obreros de las fábricas y establecimientos militares, derogando el decreto de primero de Agosto del año anterior, por el que se prohibía al personal obrero, tanto de plantilla como eventual, perteneciente á fábricas y demás establecimientos militares, pertenecer á cualquiera organización de carácter político, sindical ó social.

## NOTAS POLITICAS

### ACTOS PUBLICOS

El pasado domingo dió en Utrera, organizado por el Centro Cultural Utrerano, una conferencia política en el catedrático de la Universidad de Sevilla y presidente del partido de Izquierda republicana de la capital, don Juan María Aguilar.

El acto se celebró en el Coliseo de Verano.

El orador fué presentado por el maestro nacional de la localidad, don José María Infantes, desarrollando, ampliamente el conferenciante el tema sobre el proceso histórico de la España del siglo XIX, en lo que respecta al liberalismo y constitucionalismo de la época.

El conferenciante fué después obsequiado con un banquete, en el que pronunció un discurso glosando la actualidad política.

—En Dos Hermanas, y organizado por el Consejo provincial de Izquierda republicana, se celebró un acto de propaganda, con intervención de los señores Rubio Doval, presidente de la Agrupación de la localidad; el obrero metalúrgico señor Pavón, perteneciente al Consejo provincial, y el notario de Sevilla, señor Pérez Jofre, presidente del mismo.

Todos los oradores propugnaron por la unión de los elementos de izquierda.

—El jueves 16 se celebrará un mitin en Puebla del Río, en el Centro obrero, á las ocho y media de la noche, en el que intervendrán oradores socialistas y comunistas de la localidad y Manuel Morillo, por el Comité provincial. El domingo 19 se celebrará otro acto en San Jerónimo, en el que intervendrán José Muñoz, Roque Barcia y Manuel Morillo. También el domingo se celebrará un acto juvenil en San Juan de Aznalfarache, interviniendo un miembro del Comité provincial del partido comunista.

El próximo sábado, día 18, se celebrará una reunión en el local que oportunamente se anunciará, para dar cuenta de los trabajos electorales. Las comisiones de distritos, apoderados é interventores deben acudir á dicha reunión.

### VARIOS

Izquierda republicana del quinto distrito cita á los afiliados del mismo á la reunión que se celebrará hoy 15, á las nueve de la noche, en el domicilio del partido, Albareda, 1, para tratar de las próximas elecciones y acoplamiento de interventores.

## CRONICA DE SUCESOS

### Por tirar al blanco

Las autoridades tuvieron noticias de que en el Prado de Santa Justa, cerca del sitio donde están emplazadas las casas baratas de la Sociedad La Laboriosa, un grupo de mozalbetes distraía sus ocios ejercitándose en tirar al blanco.

Un pareja de guardias de Seguridad pudo comprobar la certeza de la noticia.

Los tiradores, al advertir la presencia de los agentes de orden público, huyeron á la desbandada, logrando aquéllos detener á uno de los fugitivos, que dijo llamarse Antonio Rodríguez Gómez, de dieciocho años. Al ser detenido no se le ocupó arma alguna.

Conducido á la Comisaría, negó ser uno de los tiradores, añadiendo que el que tiraba al blanco cuando llegaron los guardias era un tal Moteo, que vive en la Plaza de Jáuregui, en un corral denominado «El Jardínillo».

Este último se ha comprobado que habita en el domicilio de referencia, donde no ha sido habido.

### Un robo descubierto

La Policía ha detenido á Vicente Navarro Flores (a) «El Cojo», y Salvador Ferrer Romero, autores del robo cometido en el domicilio de don Pedro Delgado Carrasco, en la calle Levías.

Se les intervino un saco con la ropa robada.

También han sido reconocidos por el perjudicado.

De la Comisaría pasaron al Juzgado de guardia.

### Los robos en los trenes

Recientemente publicamos la denuncia presentada en la Comisaría por el súbdito francés M. Gemile Guillot, de sesenta y un años, al cual le sustrajeron en el tren, viniendo de Cádiz á Sevilla, una cartera con 400 pesetas y 8.000 francos.

## ZAPATOS CABALLERO

color y forma á 12, 15 y 16 ptas. gran novedad. ALFALFA, 10, esquina Candilejo

—Se celebró la Asamblea general del Centro local del partido, leyéndose, se circulares de los Comités regional y nacional, fijando orientaciones concretas en los momentos presentes.

Para los cargos del Comité local fueron elegidos: José León Díaz, presidente; Fernando Claro Durán, secretario; A. R. Maldonado, contador; Guillermo Caballero Fernández, tesorero, y vocales, Enrique Díaz Expósito, Juan Gómez García y Francisco Navarro Pérez.

En la discusión del orden del día del pleno provincial se tomaron interesantes acuerdos y se concretaron proposiciones para llevarlas al pleno nacional de provinciales que se celebrará en Madrid el día 19, y al tratar de la cuestión electoral se tomó el acuerdo de recabar del pleno provincial plantee al nacional se concedan candidatos por la provincia de Sevilla, para lo cual fueron designados dos compañeros.

Se dió un voto de confianza al Comité para resolver varios asuntos que quedaron pendientes.

—Además de la oficina de la Comisión provincial del partido comunista, establecida en la Plaza Nueva número 6, con el fin de facilitar el trabajo electoral en la capital, se han abierto las siguientes oficinas de distritos:

Districto segundo.—En la Ciudad Jardín, calle 49 (antiguo local de la Cooperativa). Horas, de nueve á once y de cinco á nueve de la noche.

Districto tercero y cuarto.—En calle Rodrigo de Triana, 64, de cinco á diez de la noche.—Districto quinto: Plaza Nueva, 6; de seis á nueve de la noche.—Districto noveno: San Julián, 6; de diez á una de la tarde y de seis á nueve de la noche.

En días sucesivos se comunicarán los locales de los restantes distritos, donde se les facilitará toda clase de orientaciones á los trabajadores y donde éstos pueden ofrecer su ayuda al partido comunista para el trabajo electoral.

—Los señores don Vicente Andrés Torres y don Juan Luis Morales, presidente y secretario, respectivamente, del Comité del partido republicano radical de Marchena, nos ruegan hacer constar que no están conformes con la conducta y orientación del nuevo partido autónomo, y así mismo con lo manifestado por el señor gobernador civil, y que, por lo tanto, ellos y sus amigos forman hoy un grupo político republicano enteramente independiente.

La Guardia civil, siguiendo la pista de los autores, ha logrado detener en uno de los camiones de viajeros de Cádiz á Sevilla á una mujer, interviniéndole 1.250 pesetas, obtenidas al cambio por billetes franceses.

Se supone que la detenida estuviere en combinación con el carterista, al que se le sigue de cerca para capturarle.

### Unas señoras maltratadas

Ayer tarde, cuando transitaba por la Ciudad Jardín un grupo de señoras catequistas, de las que acuden á las iglesias para dar conferencias y lecciones de doctrina á los niños, les salió al encuentro un grupo de vecinas de la citada barriada, que las maltrató de palabras y obras, según denuncia presentada en la Comisaría por las perjudicadas.

Son éstas doña Antonia Bejarano Freire, doña Encarnación Isía Hidalgo, doña Rosario Pérez Gutiérrez y doña Angeles Rocío Polo.

R. I. + P. A.

**PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Francisco Jiménez Reina**

Capitán de Inválidos Militares

Falleció el día 16 de Enero de 1935, á los 59 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales.

Su esposa, doña Carmen Rueda Somet; sus hermanos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amistades encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y asistan á la misa de «Réquiem» que por su eterno descanso ha de celebrarse el día 16 del actual, á las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de San Juan de Aznalfarache, por cuyos actos les quedarán reconocidos.



# Publicidad general

## Indicador económico

### INDICADOR ECONOMICO

**PRECIO:**  
Diez céntimos por palabra y día  
Pago anticipado

Con arreglo a la ley del Timbre, que rige desde 1.º de Julio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

- Hasta 5 pesetas del precio de cada anuncio .0,10
- De 5,01 a 10,015
- 10,01 a 50,020
- 50,01 a 100,030
- 100,01 a 250,050
- 250,01 a 500,075
- 500,01 a 750,1,00
- 750,01 a 1.000,1,50

Para anunciar en esta sección, diríjase a esta Administración, García de Vinuesa, 30. Librería Sanz, Serpes, 90, y a todas las Agencias de publicidad.

### MEDICOS

Venéreo, sífilis, piel, vías urinarias, matriz, fimosis. Dr. Onate, especialista. — Mata, 14.

### ARRIENDOS

Almacenes se arriendan desde 1.º de Enero, detrás de la Trinidad, Viuda de Hologado.

Partidos a diez duros. Razón, en La Colmena, Cuna, 20.

Piso bajo económico Rodrigo Triana, 99.

Piso con ascensor, 160 pesetas. Martín Villa, 7.

Pisos Jáuregui, 5.

Arriéndose piso seis habitaciones cuarto baño. — Peñuelas, 4, Razón, segundo izquierda.

Hermoso piso frente a Eritaña.

Se arrienda habitaciones para guardillas Arrayán, 14.

Pisos 13 15 duros, Lope Rueda, 14.

Habitaciones con cocina, 33 pesetas. Peral, 32.

Chalet 25 duros. Verse, cuatro tarde, calle cuarta, Villa Cordero. Nervión.

Arriendo bonito piso, accesorio, Almirante Espinosa, 4.

### COMPRAS

Compro papeletas del Monte de Piedad, pago 7.50 gramo oro fino. Casa de Cambio. O'Donnell. 18. — Teléfono 22137.

**Sellos Correos**  
En colecciones y sueltos. Doña María Coronel, 27. De siete tarde en adelante.

Compro casa vacía calle cercana centro hasta 15.000 pesetas. Apartado 96.

Compro muebles y toda clase de objetos, pisos enteros, papeletas Monte. Casa Remate. Plaza Pacífico, 3. Teléfono 27366.

### VENTAS

Discos, fonos portables. Accesorios. Reparación fonogramas. Ramón Delcós. Méndez Núñez, 19.

Colonia Oriental, 3.50 litro. Madreselva, 4. Rusa, 5. Chandí, 10. Perfumería Siglo Sevillano, Salmerón, 23.

Vendo en perfecto estado y en condiciones favorables una fábrica hielo con cámara frigorífica, compresor York dos cilindros, producción máxima cuatro mil kilos. Cazalla, Emilio Lucena.

Fábrica camisas y muebles metálicos eternos baratísimos, fuertes, Menéndez Pelayo, 10, Sevilla.

Dinero sobre automóviles, teléfono 28301.

Dodge sedán baratísimo, Crespó. Calle Arenal.

Véndese tógador Sagunto, 2, principal.

¡Atención! Vendo urgentemente comedor, dormitorio, alfombras, cornucopias, objetos de plata, porcelana. Plaza Pacífico, tres.

Baratísimo, despacho americano, biblioteca. Razón, Teodosio, 8.

Máquina Singer cinco gavetas, Pozo, 3.

Preservativos irromplibles. La Preventiva. Callejón de los Pobres, Olavides, 4, y Rivero, frente a Serpes. Envíos muy reservados.

Véndese cuarto baño y calentador, seminuevo. — Baños, 47 principal izda.

Camión Dodge tres toneladas, ocasión, Crespó.

Sofás grandes para casinos, establecimientos, antedespachos, espejos, lavabos, bidets, porcelana, comedor caoba. Lagar, 3, principal.

Se vende casa, precio económico, libre inquilinos Gravinia, 44.

Máquinas Singer procedentes Monte Piedad. Menjíbar, 3.

Vendo ó permuto bonito chalet mitad su valor, por casa cualquier capital Andalucía, facilidades pago, llave en mano. Razón, calle Barcelona, 5, Alcalá Cuadaira.

Salmerón, 11, se vende sofá apropiado para despacho. Tel. 25417.

Véndese buró, máquina escribir, carrillo bicicleta, Blasco Ibáñez, 38, portera.

Losetas cemento 4'25 metro, garantizadas. Santiago, 12.

Pitilleras, carteras, monederos, artículos de fumador. Galería. Azul Tetuán, 11.

Por ausentarse vendanse muebles Pedro del Toro, 16, principal. Verse, tres a cinco.

Se vende una casa en la calle Jesús del Gran Poder. Razón teléf. 23813.

### OFERTAS

Niquelado, cromado, plateado. Vidrio, 24. Teléfono 25.440.

Consultorio venéreo sifilitico, piel, fimosis, análisis de sangre. Dr. Bernabejo. Trajano, 24. Consulta, dos a cuatro. Económica, seis a ocho.

Paulino. — Permanente. Único precio, doce pesetas. Martín Villa, 7. Teléfono 27757.

Local, establecimiento, enseres completos taberna y piso. Razón, Tetuán, 32.

Ocho pesetas al ciento, direcciones a mano para sobres. Buenas ganancias a corresponsales. Escribid a mano incluyendo sobre franqueado. Establecimientos Noveltex, apartado 838 Barcelona.

Naturista ofrécose sin pretensiones, cocina vegetaria, otros cargos. Correspondencia. Barrera, Anuncios Macho, José Ruiz, 18.

Traspaso tortería Santa Ana, 2.

Traspaso Hotel Guadalquivir situación inmejorable, garaje. Razón, Castellar, 27.

Auxiliares Dirección Seguridad, preparación intensa funcionarios Cuerpo, Cruces, 7, y Santa Clara, 38.

Arreglo impermeables, limpio cueros, plumas, gubardinas, trincheras. Teodosio, 103.

Lecciones de guitarra y bailes flamencos, Rodo, 13.

Ignacio Bauer. Gestor administrativo colegiado. Zurbano, 20, Madrid. Certificados de penales con urgencia, pesetas diez a reembolso.

Ingreso Universidad. Próxima convocatoria. Clases especiales de preparación por competente profesor. Academia Ruiz Vilches. Internado, plaza de la Encarnación, 4.

### DEMANDAS

Señora desea habitación sin muebles ó partido pequeño. Razón, San Pablo, 20.

### HUESPEDES

En familia, Viriato, 4.

Habitaciones amuebladas Molino, 8.

Pensión económica en familia, Mateo. Gago, estanco, teléfono.

Se admiten estables dos huéspedes amigos vivir en familia. Sor Angela de la Cruz, 35.

Particular estables, Cuna, 68, segundo izquierda.

Admito un huésped Azofaifo, 3.

Admitense uno ó dos huéspedes, sólo para dormir, 1.º. Doncellas, 16, bajo.

Particular, hermosa habitación dos estables, Mateo Gago, 43.

Magnífica habitación exterior, con ó sin, puesto periódicos calle Rioja.

Habitaciones amuebladas Quirós, 2.

Habitación amueblada, Luchana, 6, principal.

Viuda, uno, dos familia, exterior. Miguel Cid, 44 E principal 2.

Habitación, baño, Almirantazgo 4, 3.º

Exterior, con ó sin. Res, 19, principal.

Cedo dos habitaciones amuebladas exteriores céntricas cocina. Puesto periódicos Jiménez, Campaña.

En familia, dos. Azofaifo, 8.

Pensión Navarro, todo confort, aguas corrientes, calefacción, ascensor, teléfono 27656. Pensión completa desde ocho pesetas, Alcalá, 22, frente Calatravas, Madrid.

Señora honorable cede habitación a señora. Razón, Boteros, 25, segundo.

Particular cede dos habitaciones amuebladas. Informarán Serpes, 92, óptico.

Habitación uno ó dos amigos con pensión. Fernán Caballero, 25.

Abonos 30 comidas desde 50 ptas. Hotel Grand-Via.

Dormir exterior, 1.º. Salmerón, 10, segundo.

Uno en familia, con. Muy económico. Alonso Sabio 18, altos imprenta.

Dr. CAMILO MURILLO RAYOS X. Enfermedades de estómago é intestinales. CONSULTA A LAS TRES. Bailén, 17. Teléf. 23.130.

### SEVILLA-ALGERIAS

Autocars de gran lujo Studebaker en cinco horas.

La Valenciana. Salida de Sevilla. á las siete. Salida de Algeciras. á las 12.30.

Combinación con La Valenciana. S. A. en Ceuta, Tánger. Tetuán con servicio á Rabat. Tánger Xauen Arcilla. Larache. Alcazar. Villa Sanjurjo. Melilla. Orda y todas las posiciones militares del Protectorado español.

Servicio de la Frontera y Sevilla y viceversa, con el siguiente horario de salida

De Jerez Frontera. ocho mañana.

De Sevilla. seis tarde. Tarifas y horas de salida en todas las oficinas de La Valenciana y Agencias de Turismo

### Auto Sevillana, S. A.

Servicio diario de ómnibus entre Sevilla, Mérida, Villanueva de la Serena y Trujillo, Sevilla, Zafrá y Villanueva del Fresno, Sevilla, Azuaga y Granja

Salidas de Sevilla: De la Avenida de la Libertad. 2 (teléfono 23.619) para las líneas de Trujillo, Villanueva de la Serena y del Fresno y Granja, á las ocho de la mañana.

Servicio directo á Zafrá á las cinco de la tarde.

Mensajerías: Se admiten facturaciones para todos los servicios.

### AUTOS A GERENA

Salida de Gerena. ocho mañana y tres tarde.

Salida de Sevilla. una tarde y seis tarde. Extra ordinarios. los domingos.

Salida de Gerena. ocho noche De Sevilla. dos madrugada.

## A los herniados

El conocido ortopédico HERNIUS en Sevilla

Donde recibirá gustoso á los que deseen encontrar el rápido alivio á sus dolencias con el famoso **Super Compresor HERNIUS Automático** (patentado), el más perfecto, científico y eficaz que existe y se conoce. **HERNIUS**, gran resolutivo ideal, creado para vencer las hernias más difíciles hasta su total desaparición, triunfa siempre donde todo lo demás fracasa. No lleva trabas ni tirantes bajo nalgas, no oprime, cómodo, ligero é invisible, permite los más rudos trabajos sin recordar jamás la hernia (por antigua y voluminosa que sea), convirtiendo los enfermos en seres perfectos, robustos, sanos y optimistas como antes de herniarse.

Si quiere acabar rápidamente con los peligros de su hernia, visite con toda confianza al conocido ortopédico en **SEVILLA** el viernes día 17 de Enero en el Hotel Venecia (plaza del Duque de la Victoria, 6), de 9 mañana á 6 tarde solamente.

**IMPORTANTE:** Nuestro Agente especialista recibirá gratis en **HUELVA** el jueves día 16 de Enero en el Hotel Colón, en **JEREZ** el sábado día 18 de Enero en el Hotel Comercio, en **CADIZ** el domingo día 19 de Enero en el Hotel Loreto, **Casa Central, Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rbla. Cataluña 34, BARCELONA**

**VALDA**  
LOS QUE TENEIS LA GRIPPE recurrid pronto a las **PASTILLAS VALDA**

Alivian instantaneamente la opresión de pecho  
Facilitan la expectoración  
Corrigen la irritación de los Bronquios  
Aumentan la resistencia de los Pulmones

Los que tengais la Grippe no descuideis la ayuda eficaz de las Verdaderas Valda que se venden solamente en cajas llevando el nombre **VALDA**

## EDICTO

En los autos de secuestro que se siguen en el Juzgado de Primera Instancia número 10 de Madrid y Secretaría de don Cándido García Caamaño, á instancia del Procurador don Francisco Javier Bago, en nombre del Banco Hipotecario de España, para hacerse cobro de un préstamo de seis mil pesetas hecho á doña Angustias Muñoz Bocanegra, en la escritura base de los mismos, por providencia del día de hoy he acordado sacar á la venta en pública subasta nuevamente por segunda vez y con la rebaja del veinticinco por ciento de la suma que sirvió de tipo para la primera la finca hipotecada en garantía del indicado préstamo, y que es la siguiente:

En Sevilla.—Casa número veintisiete de la calle Fray Diego de Cádiz, que se llamó Rubios, número veintisiete antiguo, tres moderno, siete novísimo, veintinueve más novísimo y veintisiete actual, que consta de planta baja y alta en segunda y tercera crujía.

Para su remate, que será doble y simultáneo en las salas de Audiencia de este Juzgado y en la de igual clase de Sevilla, se ha señalado el día **SEIS DE MARZO PROXIMO VENIDERO, A LAS DOCE DE SU MAÑANA.**

Lo que se hace público por el presente, advirtiéndose: que la indicada finca sale á segunda subasta en la cantidad de nueve mil pesetas, descontado ya el veinticinco por ciento de la suma que sirvió de tipo para la primera; que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto una cantidad igual al diez por ciento efectivo de la cantidad tipo de subasta, sin cuyo requisito no serán admitidas sus proposiciones; que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del tipo de subasta; que si se hicieran dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos restantes; que los autos y los títulos de propiedad de la finca, suplidos por certificación del Registro de la Propiedad correspondiente, se hallan de manifiesto á los licitadores en la Secretaría del infrascrito, entendiéndose que todo licitador acepta como bastante la titulación de la indicada finca, sin tener derecho á exigir ninguna otra; que las cargas ó gravámenes anteriores y preferentes si las hubiere al crédito reclamado en estos autos por el Banco Hipotecario continuarán subsistentes, entendiéndose asimismo que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin descontarse al que se deposite para tomar parte en la subasta, se consignará dentro de los ocho días siguientes al de la aprobación del mismo.

Madrid tres de Enero de mil novecientos treinta y seis.

M. Fernández-Rodríguez.  
El secretario, P. S. Carlos Isac.

NOTA.—La subasta anunciada será celebrada en Sevilla, ante el Juzgado de Primera Instancia número tres, en el día y hora señalados, Palacio de Justicia, calle Almirante Apodaca, cuatro.

Sevilla 13 de Enero de 1936.—Miguel Llompart.

**CAFES del BRASIL por TODA ESPAÑA**

Exigid los CAFES DEL BRASIL son los MAS FINOS y AROMATICOS **CASAS BRASIL PELAYO :: BRACAFE :: CARIOCA**

### SEVILLA-HUELVA

**AUTOCARS**  
Salidas de Sevilla: 7.30, 9.30, 14.15, 18, 21.20.

Huelva-Sevilla: 6, 8, 11, 14.30, y 18.

Empresa Automovilista Internacional. Informes. Barcelona. 1. Teléfono 22272.

### ARTURO DAMAS

### GARMELO GUILLEN

Servicio de ómnibus entre Sevilla, Cazalla de la Sierra y Alcolea, pasando por Villaverde, Cantillana, Villanueva y Constantina.

Horas de salida á partir del 15 de Octubre: De Sevilla. 7.30 mañana y 5.15 tarde.

De Cazalla. 7 de la mañana y 4 de la tarde. El coche para Alcolea sólo sale 5.30 tarde.

Se admiten facturaciones. Oficinas: 14 de Abril, número 2 (antes Alfonso XII). Teléfono 23825

### Empresa San Miquel

Servicios de viajeros y mercancías

Sevilla.—Ronda, por Olvera.—Salida de Sevilla. á las 7 de la mañana, y de Ronda. á las 2.15 de la tarde.

Sevilla.—Ronda, por Villanueva.—Salida de Sevilla. á las 7 de la mañana, y de Ronda. á las 9.30 de la tarde.

Sevilla.—Morón.—Salidas de Sevilla. á las 7 de la mañana y á las 4 de la tarde.

Sevilla.—Morón.—Salidas de Sevilla. á las 7 de la mañana y á las 5.30 de la tarde. Oficinas: E. Sevilla. Placentines, 53. teléfono. 24736. En Morón. Plaza de la Libertad. 1. teléfono. 40. En Ronda. Pl. v. Mar. 21. teléfono. 118.

### Línea de Automóviles Riotinto - Nerva - Sevilla

#### AVISO

Las salidas de las camionetas son: De Riotinto, á las siete de la mañana y 2.30 tarde. De Nerva, á las 7.30 y tres tarde.

De Sevilla, á las ocho de la mañana y tres tarde. De Nerva, 11.30 mañana y siete tarde.

El servicio de Zalamea saldrá: De Zalameda, 6.30 mañana y dos tarde.

Use máquina eléctrica «SINGER» ó motor eléctrico «SINGER»

**MAQUINAS SINGER PARA COSER**

PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

Sevilla: Correduría, 58; Tetuán, 23 y San Jorge, 29.  
Cursos gratuitos de costura, corie y bordado en todas nuestras tiendas



# La política nacional

## El ex ministro señor De Pablo Blanco en una nueva nota dice que no insulta ni calumnia al Jefe del Gobierno, sino que lo acusa

Una nueva nota del ex ministro Sr. De Pablo Blanco

Madrid 14.—El ex ministro de la Gobernación don Joaquín de Pablo Blanco nos remite, con ruego de publicación, la siguiente nota:

«Ha llegado á mi conocimiento la noticia de que el señor Portela Valladares ha dado orden para que el señor fiscal formule en contra mía una querrela por supuestas injurias y calumnias contenidas en la nota que publiqué en varios periódicos el 11 del actual, y en cuyo contenido me afirmo, confirmo y ratifico. Si el señor Portela cree que á fuerza de querrelas va á domeñar mi voluntad, es equívoca lamentablemente. Contra mí podrá querrelarse, podrá meterme en chirrona, según frase de su invención, podrá perseguirme como quiera. Mientras no me mate, en mí encontrará un republicano dispuesto á defender la dignidad política de la República, que con sus procedimientos queda tan mal parada; un ciudadano decidido á denunciar sus desafueros, de los que dará cuenta en su día, y un español que tiene el propósito firmísimo de hacer cuanto pueda por librar á su patria de la pesadumbre de verse gobernada como en los peores tiempos de la época fernandina.

Sepa, pues, el señor Portela que yo no injurio, sino que acuso, y que por muchas querrelas que contra mí lance, no podrá evitar que un día sí y otro también, me dirija, como lo vuelvo á hacer en esta ocasión, al país entero y al jefe del Estado, afirmando que la presidencia del Consejo de ministros no puede seguir ocupada ni un segundo más, por quien la usa, para destituir al caldes de elección popular, y revivir en las provincias clientelas políticas que estaban muertas, enterradas y podridas.

Ni los halagos y ofrecimientos que, siendo ministro, me hacía el señor Portela para que no dejara de serlo, ni las persecuciones con que me honra y distingue ahora, serán bastantes para que yo detenga mi actitud que considero justa, acertada, patriótica, y conveniente para el porvenir de España, á la que yo, no sometido á ninguna asociación internacional, me ofrendo y me debo.—J. de Pablo Blanco.»

El Sr. Portela no tiene noticias que comunicar : : :

Madrid 14.—A las cinco y media de la tarde llegó á la Presidencia el jefe del Gobierno, que manifestó que no tenía noticia alguna que comunicara.

Un periodista le preguntó si entre la firma que sería hoy sometida al Presidente de la República figura, ba el nombramiento del general Masquelet para la Jefatura del Estado Mayor Central del Ejército en sustitución del general Franco. El señor Portela dijo que lo ignoraba.

—Es — insistió el periodista — que figuran en la nota oficiosa algunos nombramientos de altos mandos militares.

—Pues no lo he leído — contestó el señor Portela.

Peticiones de la Liga de derechos del hombre : : :

Madrid 14.—La Liga española de derechos del hombre ha publicado un Manifiesto en el que, entre otras cosas, pide, como aspiraciones mínimas, la reposición de las representaciones populares en los organismos municipales, la concesión de una amplia amnistía y el castigo de los que cometieron atropellos en víctimas indefensas.

Exhorta también á los ciudadanos á que al decidir con el ejercicio de sus derechos el porvenir de la República, mediten sobre la trascendencia histórica de los actuales momentos.

Una querrela del fiscal de la República : : :

Madrid 14.—Se afirmó esta tarde en el Congreso que el fiscal de la República ha presentado en el Juzgado de guardia un escrito de querrela criminal contra el señor De Pablo Blanco, por las manifestaciones que este señor hizo, consideradas injuriosas para el jefe del Gobierno.

Una baja en el partido nacional republicano : : :

Madrid 14.—El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, don Rafael Salgado, ha enviado una carta á los periódicos, manifestando que le ha sido aceptada la dimisión de afiliado al partido nacional republicano que dirige el señor Sánchez Román.

Un almuerzo que puede tener consecuencias : : :

Madrid 14.—Se ha comentado esta tarde en el Congreso que en un restaurante céntrico, habían almorzado juntos el subsecretario de Gobernación, señor Echeguren, y el ex ministro señor Salazar Alonso.

Por algunos concurrentes al Congreso, se cree que esta entrevista pudiera tener relación con la candidatura de Badajoz.

El jefe del Gobierno seguía esta noche sin noticias para los informadores : : :

Madrid 14.—A las nueve menos cuarto abandonó la Presidencia el señor Portela, quien dijo á los periodistas:

—Nada señores. Absolutamente nada que comunicarles. Ahora voy á llevar la firma á S. E. y después me retiraré á descansar.

Un periodista le preguntó si conocía la nota del señor De Pablo Blanco publicada en la Prensa de la tarde, y el jefe del Gobierno contestó:

—No.

—Si quiere usted conocerla...

—No hago caso de esas cosas, dispense usted; pero de eso ya hemos hablado bastante.

Al despedirse, el jefe del Gobierno dijo á los periodistas:

—Ya conocerán ustedes las visitas que he recibido, que constituyen todo lo de esta tarde.

Los periodistas le dijeron que deseaban conocer los nombres de los visitantes, puesto que éstos entraban y salían por la puerta de la calle de Alcalá Galiano, y los informadores no se enteraban de quienes acudían á verle.

El señor Portela, sonriendo, dijo: —Ya veremos de encauzar esto, para que ustedes no tengan que duplicarse.

Las visitas del Sr. Portela Valladares : : :

Madrid 14.—Poco después, el secretario del señor Portela Valladares facilitó á los periodistas los nombres de las personas que le habían visitado, que son las siguientes:

Subsecretario de Obras, señor Fernández Castillejo; señor Blasco Garzón; consejero de Economía y Sanidad de la Generalidad de Cataluña, señor Bertrán y Guell; ex ministro señor Fernández de los Ríos y Beltrán y Musitu.

El Manifiesto de las izquierdas no se publicará hasta mañana : : :

Madrid 14.—A las siete de la tarde se reunió el Consejo nacional de Unión Republicana, para examinar

el Manifiesto programa del Comité electoral de izquierdas.

La reunión terminó á las nueve de la noche, quedando aprobado el citado Manifiesto.

Con el mismo objeto se han reunido también, separadamente, esta noche, el Consejo de Izquierda Republicana y el del partido nacional republicano.

Como la reunión terminara muy tarde, se cree que el Manifiesto no podrá ser entregado á la Prensa hasta mañana.

### Propósitos del ministro de Instrucción

Se creará en Galicia un centro de enseñanza y preparación profesional de sordomudos y ciegos

Madrid 14.—El ministro de Instrucción pública, señor Villalobos manifestó esta tarde á los periodistas que el sábado próximo saldrán para Santiago de Compostela los directores de los Colegios de sordomudos y de ciegos don Jacobo Orellana y don Gregorio Hernández, á los que acompañará el jefe de Sección del ministerio, señor Montoya, para proponer al ministro la creación de un Centro regional de enseñanza y de preparación profesional de sordomudos y ciegos en Galicia.

En el mismo magnífico edificio construido en Santiago hace muchos años, sin que haya tenido utilización pedagógica, se instalará una Sección de preparación profesional de la mujer. Se propone el ministro establecer estas enseñanzas en todas las provincias como una Sección de las Escuelas Profesionales de Trabajo, y donde no las hubiere, en las Escuelas de Artes y Oficios.

Añadió el señor Villalobos que le había visitado una numerosa Comisión de madres de sordomudos para darle las gracias por haber repuesto en la dirección de la Escuela de Madrid al señor Orellana y por los beneficios recibidos por los niños sordomudos por su instalación en el nuevo colegio.

Terminó diciendo que se propone dedicar atención especial á las enseñanzas de sordomudos y ciegos y á la preparación del profesorado especialista, para terminar con las deficiencias que se notan en la totalidad de los Centros provinciales de España.

Las reuniones de los partidos del bloque de izquierdas se prolongaron hasta la madrugada : : :

Madrid 15.—En la tarde de ayer, y durante la noche, hasta la madrugada, estuvieron reunidos los diversos partidos que forman parte del bloque de izquierdas que se presentarán á la lucha.

Por la tarde quedó aprobado el programa-manifiesto que entregarán por parte del partido socialista.

Después continuaron las reuniones, siendo el partido de Izquierda Republicana el que terminó muy avanzada la madrugada.

También estuvieron reunidos los miembros del partido Nacional Republicano, que preside el señor Sánchez Román. Este era el último de quien se esperaba la respuesta para hacer entrega á la Prensa del manifiesto aludido.

Como desde este partido se solicitasen algunas aclaraciones, que no pudieron facilitarse inmediatamente por haberse disuelto las reuniones que formaban otros grupos de los que integran la coalición, quedó aplazada la entrega del manifiesto hasta hoy miércoles, por la tarde.

Según nuestras noticias, facilitadas por personas que pertenecen al Comité electoral de izquierda, no significa esto que hayan surgido dificultades en cuanto á la coalición, sino que se trata de una consulta, que no influirá para nada en los acuerdos adoptados por el Comité encargado de formalizar la alianza entre los grupos de izquierda.

En el Consejo de hoy se abordó preferentemente el tema electoral : : :

Madrid 14.—El Gobierno despachó en el Consejo celebrado en Palacio, esta mañana, antes de la reunión con el Presidente de la República, numerosos asuntos de trámite que se hallaban pendientes. Todos ellos de escaso interés.

Después hubo una amplia deliberación ó cambio de impresiones sobre la situación política en general. Se refirieron los ministros, principalmente en sus comentarios, á los actos de derecha celebrados el domingo en diversos lugares de España, y la mentaron los ataques, que consideran injustificados, al jefe del Estado, pues es criterio unánime del Gobierno que el Presidente actúa y ha actuado en todo momento con perfecto respeto á las normas constitucionales.

El presidente del Consejo habló del panorama electoral. Aludió en primer término á la rectificación que

se ha hecho últimamente de algunos de los acuerdos relativos á suspensión de Ayuntamientos, y anunció á los ministros el propósito que tiene de disponer por medio de los gobernadores alguna otra restitución de las gestoras destituidas, siempre que, como en los casos que citaba, la queja ó la petición e inspire en motivos de justicia.

Con motivo de esta alusión á las gestoras municipales, don Cirilo del Río manifestó que eran completamente infundados los rumores que han circulado acerca del disgusto suyo personal por la política electoral del presidente del Consejo.

Rectificó rotundamente la veracidad de esas noticias, y se declaró identificado con el señor Portela.

Por su parte, los señores Alva y Mendizábal y el general Molero, hablaron también de los rumores que han circulado sobre posibles actitudes suyas, como consecuencia del revuelo que produjeron las manifestaciones del ministro de Agricultura.

El señor Portela recogió las manifestaciones hechas por los tres ministros, felicitándose de ellas, y destacando que el Gobierno permanece unido, y que es su firme propósito que se mantengan así hasta después de las elecciones.

También habló el presidente del Consejo de los trabajos electorales, por lo que se refiere á aquellas candidaturas que patrocina el Gobierno, ó en las que se ha dado puesto á elementos de significación ministerial.

El señor Portela se mostró muy optimista en relación con las perspectivas electorales del Gobierno, y dijo que se propone publicar en breve las candidaturas que tienen ese carácter ministerial.

El ministro de Instrucción pública dió cuenta á sus compañeros de haberse resuelto el conflicto escolar en Barcelona, y anunció para un próximo Consejo algunas medidas de carácter pedagógico y político, que tenderán á resolver de una manera definitiva los diversos aspectos del problema de la enseñanza en Cataluña.

El Consejo con el Presidente de la República no comenzó hasta las doce y media, y fué más breve que de costumbre.

El ministro de Estado, señor Urzáiz, informó sobre la situación internacional, y más detalladamente acerca del conflicto italo-etíope.

Dijo que las impresiones son francamente mejores, porque Inglaterra parece adoptar últimamente posiciones de mayor transigencia, que harán posible el encauzamiento del problema y que alejan la amenaza de una extensión del conflicto armado.

También se dió cuenta al Consejo de una petición de los escolares portugueses, que desean ampliar estudios de lengua, literaria y otras disciplinas españolas, y para las que se arbitrarán fórmulas, á fin de que puedan cursar estudios en nuestro País.

Este deseo de los estudiantes portugueses, que no es nuevo, se mostró de modo más vehemente con motivo de la Feria del Libro en Lisboa. Problemáticamente se les facilitará la venida á España en la misma forma que se hace con algunos estudiantes hispano-americanos.

El Presidente de la República pronunció un breve discurso, en el que mostró su satisfacción por los informes de carácter internacional que había dado el ministro de Estado, y por la intensificación de las relaciones culturales entre España y Portugal.

### Fallecimiento de un periodista ilustre

Málaga 14.—Acaba de fallecer el ilustre periodista don Julio Amado, director de «La Unión Mercantil» y propietario que fué de «La Correspondencia Militar».

Había sido elegido diputado durante veinte legislaturas seguidas y desempeñó altos cargos en la política hasta el advenimiento de la dictadura.

El enfermo fué confesado esta mañana por el docto Santos Oliveras, obispo de la diócesis, y poco después entraba en período agónico.

El señor Amado era hermano de don Andrés Amado, diputado á Cortes, y hermano político del ilustre sainetero don Carlos Arniches. Don Julio Amado había desempeñado el cargo de gobernador civil de Barcelona.

Su muerte ha sido sentidísima y por la casa mortuoria desfile constantemente numeroso público perteneciente á todas las clases sociales.

R. I. P. A.  
EL SEÑOR



**DON MANUEL AGUILAR LUQUE**  
ESPOSO QUE FUE DE LA SEÑORA  
**D.ª Esperanza Carrasquilla Rodríguez**  
FALLECIÓ EL DIA 8 DE LOS CORRIENTES,  
después de recibir los Santos Sacramentos  
y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual; su desconsolada esposa; hijos, doña Esperanza, doña Reyes, doña Enriqueta y don Manuel; hijos políticos, don José Ramírez de Arellano y Peña, don Alfredo Estrada de la Rosa y doña Ana Jiménez Fernández; nietos, hermanos políticos, primos, primos políticos; sobrinos, sobrinos políticos, y demás parientes y afectos, suplican á sus amistades encomienden su alma á Dios Nuestro Señor, y asistan al solemne funeral que en sufragio de la misma ha de tener lugar mañana jueves 16, á las diez y media, en la parroquia de Omnium Sanctorum, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la Sacramental de dicha iglesia.



# Información telefónica de provincias

## EL CARDENAL-ARZOBISPO DE TOLEDO SALE PARA MADRID

Barcelona 14.—Esta mañana llegó a Barcelona el obispo de Urgel. Ha salido para Madrid el cardenal-arzobispo de Toledo, doctor Goma.

## MANIFESTACIONES DEL GOBERNADOR GENERAL

Barcelona 14.—El gobernador general de Cataluña, señor Escalas, recibió a mediodía a los periodistas y les dió cuenta en primer lugar de que en la reunión del Consejo de ayer fueron designadas las personas que formarían parte de la Comisión mixta de traspasos de servicios en representación de la Generalidad.

Los elegidos son los siguientes: Señores Vallés y Pujals y Gallart, consejeros; don Felipe Rodés, don Carlos Badía, don Federico Durell y don José María Pi y Suñer. Como suplentes de los anteriores han sido designados don Joaquín Felch y Torres, don Ramón Conde, don Francisco Serra y don Alejandro Armengol.

Después el señor Escalas dió a los periodistas que ayer no facilitó ninguna noticia respecto a lo tratado en el Consejo en relación con la reposición de Ayuntamientos, por cuanto debía primero contestarse al señor Santaló, que le había formulado la consulta.

—Como ustedes saben—dijo el señor Escalas—el señor Santaló me vino a visitar en representación de la coalición de izquierdas catalanas para hablarme de la reapertura de los Centros políticos y de la reposición de los Ayuntamientos catalanes.

En cuanto al primero de estos asuntos, acabo de sostener una larga conversación con el delegado especial para los servicios del orden público, y le he expuesto mi criterio firme de que han de respetarse, de acuerdo con la legalidad vigente, todos los intereses legítimos; pero ésta es misión que le incumbe por su cargo, y por esto me he limitado a expresar-le mi opinión. Por lo que hace referencia a los Ayuntamientos, di cuenta de la gestión hecha por el señor Santaló al Consejo, siendo el criterio unánime de los consejeros consultar a la Comisión jurídica asesora, pidiéndole informe lo más rápidamente posible respecto de las facultades que puede tener la Generalidad para la reposición de Ayuntamientos dentro de período electoral.

Un periodista hizo observar al señor Escalas que para acordar las constituciones no fué consultada ninguna comisión ni ningún tribunal, a lo que respondió el señor Escalas:

—El hecho de que no fuera consultada entonces no justifica el que ahora no se haga. Tampoco fué consultada ninguna comisión ni ningún tribunal cuando fueron destituidos Ayuntamientos con toda urgencia en época anterior. De todas maneras, como ahora nos encontramos en período electoral, hemos forzosamente de reconocer que está muy justificada la consulta, pues por mi parte tengo el decidido propósito de acatar todas las leyes vigentes.

—Sin embargo—le contestó un periodista—hace dos días es asos que el «Boletín Oficial» publicaba una lista de Ayuntamientos renovados y sustituidos por decreto.

—No se trataba de destituciones, sino de dimisiones, y consiguientemente fueron nombrados los sustitutos.

Al despedirse de los periodistas el señor Escalas dió que mañana se propone marchar a Tárigo para asistir a la reunión del Patronato de la Costa Brava y de la Unión de Municipios.

## EN BUSCA DE UN TESORO OCULTO

Orense 14.—Comunican de Parada de Ventosa, término de Muíño, que varios individuos derribaron un crucero típico por creer que en aquel paraje había oculto un tesoro que intentaban descubrir.

El vecindario puso en fuga a los autores del hecho.

## LOS DAÑOS CAUSADOS POR EL DESBORDAMIENTO DE UN RÍO

Orense 14.—Una comisión del pueblo de Petín ha visitado al presidente de la Diputación y al gobernador, que irán el viernes para comprobar los daños originados por el desbordamiento del río Sil, para pedir auxilios al Gobierno y para pedir a la Diputación que estudie la manera de reparar los caminos de aquella comarca, cuyos pueblos han quedado incommunicados.

## EN UN ACCIDENTE DE AUTOMÓVIL RESULTAN TRES HERIDOS GRAVES

Lérida 14.—Cuando varios individuos regresaban del pueblo de Algaire, donde habían asistido a un mitin comunista, en un automóvil, al llegar al kilómetro 21 de la carretera de Lérida a Pont Suert, a causa de la densa niebla, se desvió el vehículo y cayó a una zanja de dos metros.

Resultaron heridos de gravedad

Vicente Palet Roca, Cándido Solé Barbe y Francisco Domingo Piñol, chofer, que conducía el coche.

## UN OBRERO MUERE EN LA EXPLOSION DE UN BARRENO

Puertollano 14.—En Villahermosa, varios obreros que estaban trabajando en una carretera fueron a poner un barreno y les explotó antes de tiempo, resultando herido de gravedad un vecino que, a consecuencia de las quemaduras, falleció al entrar en su casa.

Se llamaba Francisco Priego Cavavaca.

## LAS PREDICCIONES DE UN ADIVINO

Barcelona 14.—Se encuentra en Barcelona el profesor Ais, popular adivino, que llama la atención de los transeúntes por pasear por la ciudad acompañado de una pantera, a la que llama «Siva», y que dice es obsequio del Negus.

Ha dicho Ais que está muy apesadumbrado por haberle sido comunicada desde París la muerte de un león de su colección.

Viene de Lieja, y posiblemente emprenderá el viaje a Madrid dentro de tres días.

Le hemos preguntado acerca del futuro, y nos ha dicho que se avecina la ya anunciada guerra mundial, no tan sangrienta como la anterior; pero de grandes repercusiones económicas.

Ha insistido en que la aventura africana de Mussolini le va a costar cara al Duce, por cuanto morirá víctima de un atentado.

Le hemos preguntado acerca de las elecciones en España, y nos ha dicho que el resultado será reparado; pero que de todas maneras los republicanos de izquierda y los socialistas tendrán ahora, más diputados que en las Cortes disueltas.

Acerca del resultado de las mismas, en Cataluña, ha dicho que es muy interesante el estudio de las características sociales y políticas de esta región, del cual se ocupará hoy mismo, para hacer un informe especial.

## NO HUBO TAL ATRACO, SINO RIÑA

Barcelona 14.—Esta tarde el delegado general de Orden público ha facilitado a los periodistas una nota, en la que dice que publicada en al-

gún periódico la noticia de que ayer había sido atracado un tal Juan Angosta, al cual habían herido los atracadores, la Delegación de Orden público hace constar que, según declaración prestada en la Comisaría por el referido supuesto atracado, al ser asistido en la casa de socorro se encontraba en completo estado de embriaguez, y que dió que las lesiones se las había producido un individuo llamado Cristóbal Usera, con el que se había desafiado en un bar, siendo incierta, por tanto, la noticia de que había sido atracado.

## PARA BATIR EL «RECORD» MUNDIAL DE DISTANCIA

Los aviadores catalanes Torres y Coll salen para la Guinea española

Barcelona 14.—Del campo de aviación de la Compañía francesa Air France salieron esta mañana, en avioneta, los aviadores civiles catalanes señores Torres y Coll, que intentarán batir el «record» mundial de distancia en avioneta.

Se dirigen a la Guinea española. Fueron despedidos por numerosos amigos y la Junta del Aero Club de Cataluña.

## A UN DETENIDO SE LE OCUPA UNA PISTOLA ARREBATADA A UN GUARDIA MUNICIPAL

Valencia 14.—Ha sido detenido un sujeto llamado Bautista Arlandiz Dou, al que se ha ocupado una pistola sin tener la correspondiente licencia.

Practicadas algunas investigaciones se ha venido en conocimiento de que dicha pistola pertenece a un guardia municipal llamado Francisco Cortés, al que le fué arrebatada en un tumulto ocurrido en Sueca el 17 de Septiembre de 1935.

En un careo entre el guardia y el detenido, el primero ha reconocido el arma. Bautista quedó a disposición del Juzgado.

## LLEGADA DE DIPLOMATICOS EXTRANJEROS A VALENCIA

Valencia 14.—Han llegado hoy a Valencia el ministro de China en Madrid, Mr. Tsien Tai; el ministro plenipotenciario extraordinario de di-

cho país en Moscou, Mr. W. W. Yen, y el agregado Mr. Tze Tun Sia.

Obedece su viaje al deseo de conocer la región valenciana y estudiar su economía, para establecer un intercambio de relaciones entre China y España.

El cónsul de China en Valencia, don Antonio Bernat Terre, atiende y ayuda a tan honorables diplomáticos en su misión.

## EN VALENCIA VAN A RESIDIR VEINTE NIÑOS HUERFANOS DE LOS SUCESOS DE ASTURIAS

Valencia 14.—Alrededor de las ocho de la mañana de hoy han llegado a la ciudad de Alcira veinte niños huérfanos, de Pago, de los que murieron en los sucesos de Octubre en Asturias. En la Casa del Pueblo de Alcira fueron obsequiados los niños con un almuerzo por la Cooperativa socialista.

A las doce se les ha servido un banquete en la Casa del Pueblo.

Esta tarde saldrán, en grupos, con dirección a Valencia, a donde llegarán a las siete y media.

En favor de estos niños será abierta una suscripción.

Los pequeñuelos serán entregados a la Federación Tabacquera.

## MITINES ANTIFASCISTAS

Molina de Aragón 14.—En el teatro Calderón de ésta y en varios pueblos de los alrededores se han celebrado mítines antifascistas, en los que han tomado parte los ex diputados a Cortes don Marcelino Martín y don Migue! Bargalle y también socialistas, de Izquierda Republicana y comunistas.

## CAPTURA DE UNA BANDA DE ESTAFADORES

Puenteareas 14.—La Guardia civil, a las órdenes del señor Rubio, ha detenido a Eugenio Garrido, Isidro Barros y Claudio Martínez, que formaban parte de una banda de atracadores.

Se les intervino una gran cantidad de fardos de bacalao, trajes y útiles de robo, como palanquetas y otras herramientas. El Juzgado actúa.

## LA CANDIDATURA DERECHISTA POR MALAGA

Málaga 14.—En el expreso llegó don Luis Armiñán, acompañado de su hijo, gobernador civil de Cádiz. La llegada de don Luis Armiñán es esperada aquí con impaciencia, porque se cree que facilitará la terminación de la candidatura derechista.

## UNA AGRESION A TIROS, CON UN HERIDO GRAVE

Teruel 14.—En el pueblo de Burbagüena, por causas que se desconocen, Tomás Resales Gonzalvo hizo tres disparos de revólver contra Ramón Gil Rosales, hiriéndole gravemente.

## EL HURACAN DERRIBA LOS MUROS DE UN CEMENTERIO

Avila 14.—Debido a un fuerte huracán se ha derribado uno de los muros del Cementerio antiguo, quedando al descubierto muchos ataúdes con restos humanos.

Se ha dispuesto que comiencen en seguida los trabajos necesarios para trasladar los ataúdes del Cementerio viejo al Cementerio actual.

## A RECIBIR AL CARDENAL PRIMADO

Toledo 14.—En el Palacio Arzobispal han dado la noticia de que el cardenal Primado llegará mañana a Madrid, en donde se propone permanecer hasta el domingo, en cuya tarde regresará a Toledo. Se proyecta destacar una nutrida comisión de católicos y representantes de Asociaciones religiosas que salga al límite de la capital para recibir al Primado y acompañarle en su entrada.

Monseñor Gomá se trasladará directamente a la Catedral, donde tendrá lugar un acto religioso, en el que probablemente dirigirá una alocución a los fieles el Primado.

## REPOSICION DE UN EMPLEADO DE ORDEN GUBERNATIVA

Reinosa 14.—El gobernador civil ha ordenado al alcalde de esta ciudad que, en el término de 24 horas, reponga a José María Fernández, empleado municipal de la oficina de colocación obrera, de filiación socialista, que fué separado del cargo a raíz de los sucesos de Octubre.

## NOTICIAS

Los señores Obrador hermano, de la tipografía Fénix, nos remiten unos artísticos almanques. Quedamos reconocido a la atención.

Regresó a Barcelona don Enrique Bengo, ex conde de San Jorge.

Ha regresado a Casablanca, después de varios días de estancia en Sevilla, don Alfredo Botella.

Llegó de la Palma del Condado para pasar unos días en Sevilla, don Carlos Morales.

Han marchado a la capital de la República el teniente coronel de Infantería don Joaquín Salmerta y el comandante de E. M., don Gonzalo Zabaleta.

Ha marchado a Málaga el rejonador don Antonio Cañero.

## — Mercado aceitero sevillano.—Información diaria —

Aceite corriente, bueno, base tres grados de acidez, de 59 y medio a 60 reales la arroba de once y medio kilos.

La Sociedad de Tiro de Pichones de Sevilla celebra el jueves 16, a las dos y media de la tarde, tirada ordinaria, económica, con copa y objeto de arte.

Ha regresado de Madrid el industrial de esta plaza don Manuel Vázquez, acompañado de su bella hija, la señorita Rosario Vázquez González.

Anoche, en el expreso, marchó a Madrid para asuntos profesionales, nuestro querido amigo el abogado de este Ilustre Colegio don Manuel de Terán.

El Colegio Oficial de Practicantes de Sevilla celebrará Junta general ordinaria el miércoles 15, en el salón de actos del Colegio de médicos, Muñoz Olivé número 7, a las nueve de la noche, en primera citación, y a las nueve y media en segunda, con el siguiente orden del día:

Lectura, discusión y aprobación del acta de la sesión anterior. Labor directiva y movimiento social del Colegio. Lectura y discusión de proposiciones presentadas y asuntos que se sometan a la general. Ruegos y preguntas. Conocimiento por la Asamblea de las cuentas generales del año próximo pasado. Toma de posesión de los cargos elegidos en la Junta general anterior.



así...

y aún más baratos son los modelos de la formidable colección de

## PRECIOS AZULES

la famosa venta del mes de Enero a

## PRECIOS AZULES DE

# CALZADOS LA IMPERIAL

acreditada a fuerza de vender zapatos corrientes a

## PRECIOS DE SALDO

Vea en nuestros escaparates las colecciones para hombres, señoras y niños de

## PRECIOS AZULES PRECIOS BAJOS

SEVILLA: Santa María de Gracia, 5 (La Campana)  
HUELVA: Alcalá Zamora, 1  
CADIZ: San Francisco, General Riego (junto Cine GADES)



# Información telefónica general

## LA GUERRA ENTRE ITALIA Y ABISINIA

### Un nuevo bombardeo de la aviación italiana

Addis Abeba 14.—Los aviones italianos han bombardeado esta mañana Anelo, aglomeración situada cerca de un pozo, en el frente del Ogaden.

Hasta ahora se ignora si ha habido víctimas.

Estos bombardeos no tienen ningún interés militar, pues se trata en estos casos de bombardeos contra pequeñas aglomeraciones, formadas por algunas cabañas que rodean un pozo.

### Informes de origen etíope

Addis Abeba 14.—Observadores abisinios declaran que la situación en ambos frentes se hace cada día más difícil para los italianos.

Las grandes lluvias en el Norte han destruido todas las posibilidades de retirada de las tropas italianas.

Las tropas abisinias, que quieren evitar toda pérdida inútil, no atacan de frente los blocaos italianos, muy bien fortificados, ni las posiciones italianas construidas de cemento armado y abundantemente provistas de ametralladoras.

En los frentes militares se estima que estas fuerzas italianas tendrán que capitular, ya que no pueden replegarse ni recibir refuerzos.

Todas las carreteras están intransitables, y los vehículos se hunden en el barro.

Los italianos tratan de salir del paso apoyados en su artillería y en su aviación.

A pesar de las lluvias se combate encarnizadamente, y las pérdidas por ambas partes son grandes, especialmente en el sector Noroeste de Makallé y en la región de Aksum.

En el frente Sur, los italianos, después de haber evacuado la provincia del Ogaden, prosiguen activamente sus preparativos para avanzar por la provincia de Bale.

En el sector de Dolo contraatacan las fuerzas del ras Desta.

### El comunicado oficial italiano

Roma 14.—El mariscal Badoglio telegrafía:

«Continúan los reconocimientos en el sector del Taccaca y en los sectores Sur y Sudeste de Makallé.

En el resto del frente nada importante hay que señalar.»

### Los italianos se apoderan de viveres abundantes

Addis Abeba 14.—Se reciben noticias según las cuales las patrullas italianas han sorprendido en Tembien a una columna de aprovisionamiento abisinia, cogiéndole alrededor de mil sacos de trigo y arroz.

Se tienen noticias también de que el ras Desta ha pedido al Negus refuerzos de tropas, diciendo que sin ellas no podrá comenzar la ofensiva en el frente de Dolo.

Se cree que debido a esta petición el Negus ha movilizado otros doscientos mil hombres.

### Una sublevación ahogada en sangre

Makallé 14.—Según informes del centro Norte, los guerreros del ras Mugulet se han amotinado, protestando por la falta de viveres.

Los rebeldes han sido castigados

con severísimas penas, habiendo sido incluso ahorcados algunos de ellos.

### Un mensaje al general Graziani

Addis Abeba 14.—Del corresponsal especial de la Agencia Havas: Como contestación a las proclamas lanzadas por los italianos, anunciando que se entregarían a represalias como contestación a supuestas exacciones cometidas por los abisinios, el dejab Masibu, comandante de las fuerzas del Ogaden, ha enviado al general Graziani un mensaje pidiendo de relieve: «El Negus ha recomendado recientemente a los soldados abisinios que respeten a los prisioneros. El aviador italiano fué decapitado por campesinos somalís. Por el contrario, debo llamar su atención sobre los bombardeos efectuados en el Ogaden por aviones italianos, matando a enfermos, ancianos, mujeres y niños, destruyendo los campamentos de la Cruz Roja y empleando gases tóxicos. Estos hechos manchan grandemente el honor de Italia.

A pesar de las violaciones de las leyes de la guerra por los soldados italianos, los abisinios continuarán defendiendo su territorio hasta el último momento, comunicando esos manejos a la Sociedad de Naciones.»

### «Italia no desea atacar a nadie»

Roma 14.—El portavoz del Gobierno ha negado nuevamente que

se estén redactando en Roma nuevas proposiciones de paz.

A su vez ha manifestado que en esta capital no se sabe absolutamente nada de las informaciones publicadas en el extranjero, según las cuales se está preparando una nueva solución del conflicto italo-etíope.

A continuación ha desmentido el portavoz que el embajador de Italia en París, señor Cerutti, haya recibido nuevas instrucciones de Mussolini sobre las proposiciones de paz.

Por último, ha añadido que era tonto hacer ningún comentario a la información referente a que Mussolini había prometido no atacar a la flota británica: «Italia no desea atacar a nadie.»

### Una población destruida por los aviones italianos

Addis Abeba 14.—Comunican de Dessie que según un comunicado oficial, el día 10 de Enero varios aviones italianos bombardearon la población de Sakota, que se encuentra a sesenta millas al Suroeste de Makallé. El ataque se llevó a cabo cuando los habitantes estaban rezando en la pequeña iglesia parroquial.

Casi toda la población quedó destruida, y las bombas incendiaron el templo.

Resultaron diez muertos y numerosos heridos.

Diez personas han quedado ciegas y ocho sufren quemaduras gravísimas por efecto de las bombas de gases que arrojó uno de los aviones.

### El Negus castiga a cuatro generales, mandándolos al frente como simples soldados

Diredua 14.—El general turco Weib Paschá ha declarado en una entrevista con un periodista extranjero que, como consecuencia del desorden que reina en el campamento abisinio, el Negus ha castigado a cuatro generales, obligándoles a regresar al frente en calidad de simples soldados.

### La actividad de la aviación italiana

Addis Abeba 14.—(Del corresponsal especial de la Agencia Havas).—Los aviones italianos continúan manifestando gran actividad en el frente Norte.

Esta mañana, a eso de las nueve, un trimotor italiano ha volado sobre Dessie por dos veces, evolucionando lentamente a mucha altura.

Los cañones antiéreos dieron en seguida la alarma, ya que se temía pudiera ser el primero de una escuadrilla de bombardeo; pero el trimotor que, indudablemente venía a practicar un reconocimiento, volvió a marchar sin lanzar ningún proyectil.

También en el frente de Harrar un avión italiano efectuó ayer y hoy grandes reconocimientos sobre la ciudad y en varios puntos del Ogaden, especialmente en los alrededores de Ania.

La población comienza a habituarse a estas alarmas tan continuas y adoptan todas las precauciones cuando aparecen los aviones

italianos, aunque conservan toda la serenidad.

### Un Manifiesto del emperador de Etiopía

Addis Abeba 14.—El Negus ha publicado un Manifiesto, en el que dice:

«El cielo ha venido para ayudarnos con sus lluvias prematuras. No hay duda que el año corriente será de triunfo para nuestra causa.»

La estación de pequeñas lluvias que otros años no tenían lugar hasta fines de Abril o principios de Mayo, se anticipó este año a estas fechas, lo cual, entre el elemento indígena es considerado como de buen augurio.

### El Gobierno francés ante la próxima reunión de la S. de N.

París 14.—En el Consejo de hoy se ha aprobado la política que ha de seguir Laval en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que se celebrará el próximo lunes.

Esta política estará basada en un apoyo completo a la Sociedad de Naciones, continuación de los esfuerzos del organismo de Ginebra para llegar a una conciliación entre Italia y Etiopía y cooperación leal con Inglaterra.

Laval saldrá de París para Ginebra el domingo por la noche ó el lunes por la mañana.

### Una gestión de Suecia cerca de Italia por el bombardeo de la ambulancia

Estocolmo 14.—El «Daagens Nyheter», diario liberal, escribe:

«Las últimas noticias de Roma indican que Suecia ha hecho una gestión oficial cerca del Gobierno italiano a propósito del bombardeo de la ambulancia sueca. Los hechos decisivos relativos a este ataque están ahora comprobados. Sin embargo, la gestión sueca puede únicamente referirse a las daños infligidos al personal y material sueco, mientras que por otra parte, incumbe al Gobierno abisinio y a la Cruz Roja Internacional la adopción de medidas a consecuencia de la violación del Convenio de la Cruz Roja.

Es poco probable que el Consejo de la Sociedad de Naciones consienta en ocuparse de la cuestión. El punto importante es ahora el relativo al porvenir de la Cruz Roja, cuestión que interesa particularmente a los países que enviaron ambulancias a Abisinia.

Los cambios de opiniones diplomáticos entre estos países con este fin, parecen muy probables.»

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

## NOTICIAS DE MADRID

### LA DIPUTACION DE MADRID VOTA MILLON Y MEDIO DE PESETAS PARA REMEDIAR EL PARO OBRERO

Madrid 14.—La Comisión Gestora de la Diputación Provincial ha aprobado hoy la concesión de varios créditos para remediar el paro obrero. Los créditos alcanzan la cifra de millón y medio de pesetas.

En la semana próxima se anunciará el concurso de empréstito por 29 millones de pesetas.

### UN HOMBRE APUÑALADO POR LA ESPALDA

Madrid 14.—En la madrugada última, y en el sitio conocido por los Mataderos, término municipal de Carabanchel bajo, recibió un golpe en la espalda Diego Prieto Salvador, de cincuenta y tres años, natural de la provincia de Avila.

Trasladado a la casa de socorro le apreciaron una herida cortante, por arma blanca, en la región lumbar, que interesa la piel y tejido celular, de pronóstico reservado.

Se ignora quién es el autor, y la Guardia civil practica gestiones para averiguarlo.

### PROPAGANDA ELECTORAL A PORRAZOS

Madrid 14.—En la calle Fuencarral, esquina a la de Santa Brígida, un grupo de fascistas que iba repar-

tiendo octavillas de propaganda electoral dió una de éstas al transeunte Andrés Pierró Meli, domiciliado en Bretón de los Herreros, 32. Andrés, al ver la significación de la hoja que le entregaban la arrojó al suelo y la pisó.

Los del grupo, indignados, agredieron a Andrés, causándole diversas lesiones de pronóstico reservado.

Los agresores lograron huir, mientras el herido era llevado a la casa de socorro.

### UNA COLISION ENTRE FASCISTAS Y COMUNISTAS

Madrid 14.—Minutos después de las ocho de la noche, frente a la casa número 17 de la calle Fuencarral,

### El secuestro de un español en Cuba

Habana 14.—Fuerzas del Ejército de la Marina y de la Policía, en número de 300 a 400, han rodeado la hacienda de San Miguel, que tiene una extensión de dos mil acres, para retener a los autores del secuestro del joven Gorostiza, que están todavía en libertad. Fueron apresados siete miembros de la banda, de los cuales tres resultaron muertos.

Según la Policía, no se ha pagado ningún rescate por la libertad del joven secuestrado. Gorostiza, que tiene 28 años, fué secuestrado el sábado último en la forma siguiente, según propio relato de la víctima: «Me dirigí a pie para ver a la novia el sábado por la noche, cuando me salieron al paso dos individuos que me obligaron a subir a un automóvil, agregando que me llevaban secuestrado por conspirar contra el Gobierno; pero una vez dentro del automóvil, arggaron que me llevaban secuestrado y que, para que me libertasen, tendría que pagar mi familia un fuerte rescate. Me obligaron a firmar dos cartas, una en blanco y la otra pidiendo 50.000 dólares por mi rescate. Una vez llegados al automóvil al barrio extremo del Miramar, me trasladaron a otro automóvil agregaron que me llevaban secuestrados, que me taparon los ojos y me ataron. No puedo decir dónde me condujeron. Con los ojos tapados y atado, me hicieron recorrer andando una gran distancia. Por fin nos detuvimos. Me dieron leche condensada, salchicha y caña de azúcar para comer. Luego me obligaron a dormir en tierra. Esta mañana, cuando caminaba custodiado por tres secuestradores, oí disparos, é inmediatamente me arrojé al suelo. Minutos después estaba a mi lado el sargento Juan Caro con los policías que me buscaban. Me desataron y descubrieron los ojos, y entonces vi que los tres secuestradores estaban muertos.»

Gorostiza da muestras todavía de cansancio y agotamiento.

se promovió una reyerta entre grupos de fascistas y comunistas.

Por el mencionado sitio marchaba voceando «El Mundo Obrero» un vendedor. Un grupo de desconocidos trató de agredirle y otro grupo que a cierta distancia daba escolta al vendedor arremetió contra los agresores, originándose una violenta colisión.

No se sabe de dónde partieron dos disparos, que sembraron la alarma en los alrededores.

Acudieron fuerzas de Seguridad, que pusieron en fuga a los contendientes por las calles de Fuencarral, antigua de la Reina y Caballero de Gracia.

Dos de los fugitivos cayeron al suelo y se produjeron lesiones en la cabeza, siendo detenidos, así como otros de los contendientes, a los que se les ocuparon dos pistolas y un revólver.

Estos detenidos, así como los heridos, después de recibir asistencia, pasaron a la Dirección General de Seguridad, donde comenzaron a instruirse diligencias.

## La firma de S. E. el Presidente de la República

Madrid 14.—En el ministerio de la Gobernación facilitaron esta madrugada la siguiente relación de los decretos firmados ayer por S. E. el Presidente de la República:

Estado: Decreto reorganizando la asesoría de cuestiones jurídicas internacionales del ministerio.

Justicia: Títulos de abogados fiscales de entrada a favor de don Luis Riera, don Marcial Fernández Montes, don Federico Puig García y don Juan Hinojosa García; de fiscal territorial a favor de don Avelino Espinosa; título de fiscal general de la República a don Manuel Iglesias Corral.

Hacienda: Decreto aceptando la cesión gratuita del solar ofrecido por el Ayuntamiento de Cieza para la construcción de la Casa de Correos y Telégrafos.

Id. id. id. Amposta para id. Decreto relativo a la emisión de quinientos millones de pesetas nominales de obligaciones del plan nacional de cultura.

Agricultura: Decreto nombrando delegado del Estado en la Compañía Trasatlántica a don Luis Martínez Sureda.

Idem director de Agricultura a don Miguel Barquero é Hidalgo Barquero.

Idem de Inspección General de Veterinaria a don Santos Arán San Agustín.

Idem disponiendo que el Matadero provincial de Mérida y los que pudieran hallarse en idénticas circunstancias queden incluidos en la

clasificación C (Mataderos generales) del decreto de la Presidencia de 7 de Diciembre de 1931.

Guerra: Decreto concediendo el empleo de general de brigada ó asimilado honorífico a los coroneles ó asimilados del Ejército que hayan sido clasificados aptos para el ascenso por el Consejo Superior de Guerra.

Decreto confiriendo el cargo de jefe de Aviación militar al general de brigada don Carlos Bernal García.

Propuestas a favor de los tenientes coroneles de Caballería don Vicente Torres Linares para el mando del primer depósito de caballos semimentales, don José Torres Navarrete para el segundo depósito, don Argentino Polo para el tercer, don Antonio Alonso de Orduña para el cuarto, don José Gutiérrez de la Higuera para el quinto y don José Cortés Pujadas para el de la Yeguada militar de Córdoba; propuesta a favor del coronel de Artillería ligera número 11; propuesta para el mando del batallón de Zapadores número 8 a favor del teniente coronel de Ingenieros don Federico Carcano Más.

Gobernación: Decreto haciendo extensivos al Instituto de la Guardia civil los efectos de la ley votada en Cortes el 4 de Diciembre de 1935.

Presidencia: Decreto disponiendo que se haga una emisión de sellos de Correos con la efigie del escultor gallego don Gregorio Fernández, con ocasión del tricentenario de su muerte.

## UN SUCESO TRAGICO

### A causa de una explosión de pólvora perecen un matrimonio y sus cinco hijos

Salamanca 14.—En el pueblo de Faucelles, a cien kilómetros de Salamanca, fronterizo con Portugal, se ha desarrollado un trágico suceso que ha conmovido profundamente a toda la provincia.

Tan pronto como tuvimos las primeras noticias nos trasladamos a Faucelles para conocer los detalles. Lo sucedido es lo siguiente: En la casa número 42 de la calle de Ventosa vivía el matrimonio formado por Ventura Manzanera, de 47 años, natural de Sando de Santa María, encargado de las obras de construcción de la carretera de Faucelles a Vilvestre, y María Luisa Pérez Alamo, de 39 años, también natural de Sando de Santa María, con sus hijos Graciliano, de 14 años; María, de 11; Enrique, de seis; Juana, de tres, y Carmen, de uno.

Por su profesión de encargado de obras de carretera, Ventura guardaba en la habitación donde dormía una caja de pólvora de unos 50 kilos. El lunes a las doce de la noche, los vecinos Bernardo Santos y María Gloria Fernández, matrimonio que habitaba un cuarto de la planta alta

de la casa, oyeron una fuerte explosión é inmediatamente la casa se llenó de una espesa humareda. Bernardo y su esposa lograron ganar la escalera, donde Gloria cayó desvanecida.

A los gritos de auxilio de este matrimonio acudieron otros vecinos, que lograron abrir las puertas y ventanillas de las habitaciones ocupadas por Ventura y su familia. El espectáculo que se apareció a sus ojos fué horrible. En una habitación Ventura y su esposa yacían carbonizados, y en otra inmediata, estaban cuatro de los hijos también muertos. Solamente daba señales de vida la niña María, que falleció poco después. Los cuerpos de todas las víctimas estaban consumidos totalmente por el fuego.

El suceso ha causado, como decimos antes, una impresión tremenda.

Los siete cadáveres fueron trasladados al depósito judicial, constituyendo el traslado una imponente manifestación de duelo.

Se ignoran las causas que hayan podido determinar la inflamación de la pólvora.



TELEFONOS

Redacción . . . 25348  
Administración . . . 26367  
Conferencias . . . 25809

# El Liberal

SUSCRIPCION

Sevilla un mes . . . 2,50 p.  
Provincias trimestre. 7,50  
Extranjero . . . 15

Redacción, Administración y Talleres: GARCIA DE VINUESA, 30

## Nueva reunión del Comité de los Cinco

Madrid 14.—A las cuatro y cuarto de la tarde se reunió el Comité de los Cinco en el domicilio de Unión Republicana, para continuar examinando el documento que han de dar a la publicidad relativo a las alianzas electorales.

Según manifestaron en dicho centro, el citado manifiesto no lo facilitarán hasta última hora de la noche ó primera hora de la madrugada.

## Ha llegado a Madrid el embajador de España en el Vaticano

### Viene para preparar su campaña electoral

Madrid 14.—Esta mañana ha llegado a Madrid, procedente de Barcelona, el embajador extraordinario de España en el Vaticano y ex ministro de Estado, don Leandro Pita Romero.

En hotel donde se hospeda hemos conversado esta tarde unos minutos con él y nos ha manifestado:

—El único y exclusivo objeto de mi viaje a España en esta ocasión es preparar la campaña electoral, porque pienso presentarme diputado a Cortes en las próximas elecciones generales.

—¿Se presenta usted por el distrito que acostumbra?

—Efectivamente; me presentaré por Ortigueira, que es por donde salí diputado la última vez.

—¿Con qué carácter se presenta usted?

—Con el de republicano independiente. Ni con la Ceda ni con don Emiliano Iglesias.

Le preguntamos también qué había de sus negociaciones en Roma, y contestó:

—De eso yo no puedo decir nada. Me remito a todo lo que diga el ministro de Estado, que es quien tiene que hablar de estos asuntos, si lo estima conveniente.

También le preguntamos si su viaje obedecía a presentar la dimisión de su cargo, y respondió:

—Nada de eso. Yo permaneceré aquí todo el tiempo que dure la campaña electoral, hasta conocer el resultado de las elecciones, y después, si el Gobierno lo estima necesario, volveré a Roma para continuar allí mis trabajos.

## Manifestaciones del ex ministro agrario señor Cid

Madrid 14.—El ex ministro agrario, señor Cid, ha hecho hoy manifestaciones a un redactor de «Informaciones».

—Espera el señor Cid que la actuación del partido agrario en las próximas Cortes sea mucho más importante que en las pasadas, porque —dice— en las futuras, en las que es de suponer un mayor equilibrio en el número de representantes de derecha é izquierda, los partidos centro, como vendrán a resultar serlo el agrario, jugarán papel importantísimo.

Estima justificado el disgusto de la sufrida clase labradora, viendo que a estas alturas tienen aún el trigo sin vender en las pneras; pero los labradores no se dejan sorprender por quienes les quieren hacer ver que la culpa es de los diputados agrarios. Conocen bien que la causa principal de esta situación arranca de las lamentables importaciones del trigo llevadas a cabo por don Marcelino Domingo, complicadas con las magníficas cosechas posteriores y aumento de terrenos dedicados al cultivo de ese cereal, motivadores de una superproducción manifiesta.

Expresa su confianza en el porvenir político español y espera que en las nuevas Cortes se pueda entrar en regímenes estables de Gobiernos duraderos que puedan llevar a cabo labor práctica y eficaz, sin nuevos escándalos parlamentarios, que es de esperar desaparecidos para el futuro, no sólo con la ejemplaridad de las sanciones impuestas por la Cámara, sino también porque los electores impedirán arribar a las Cortes elementos indeseables.

En cuanto a la formación del frente contrarrevolucionario, dice que éste debe ser lo más extenso posible de la misma manera que lo hace el frente de izquierda.

Por último, preguntado qué opinión le merece el decreto de disolución, dice:

—Ante la difícil situación política que llegó a crearse, acaso haya sido el mal menor.

## Continuó la vista de la causa por el atraco en la plaza de la Villa

### En la sesión de hoy informaron los defensores

Madrid 14.—Esta mañana ha continuado la vista de la causa por el atraco de la plaza de la Villa.

La sesión de hoy comenzó informando el acusador privado, señor Caro, en representación del Ayuntamiento de Madrid, reforzando los argumentos expuestos por el representante de la ley.

Después hizo uso de la palabra el señor Barriobero, defensor de Sánchez Canalejas, negando que pueda apreciarse que ha concurrido en este delito la agravante de premeditación, porque es a él inherente. Sostiene, en cambio, que concurren en favor de su defendido las atenuantes de miedo insuperable y falta de intención de causar un mal de tanta gravedad.

A continuación informa el señor Sánchez Roca, defensor de Florencio Izquierdo. Dice que su defendido fué arrastrado al robo por su hermano Eugenio. Florencio llevó el día de autos tan sólo una pistola que estaba sin disparar, según informaron los peritos armeros. Su defendido, por tanto, no es culpable del homicidio, sino tan sólo del robo.

Justifica la exigente de trastorno mental transitorio, que sufre su defendido, a quien examinaron los peritos que ayer depusieron, y que tan categóricamente afirmaron la disminución de la personalidad de Florencio Izquierdo.

Termina exhortando al Tribunal a que no dicte una sentencia irreparable.

El señor Balbontín, defensor de Ramón Fernández, afirma que ninguno de los procesados presentes mató al pobre barrendero, por lo que no puede acusarse a su defendido de robo con homicidio. Pero

como Ramón presenció la agresión, no se le puede aplicar la doctrina del Supremo expuesta en la sentencia contra los agresores del chofer Plaza. Por eso él aduce en defensa de su patrocinado la atenuante de no querer causar tan grave daño, y que Ramón Fernández, aunque presenció el hecho, no tomó participación en él.

Impugna las agravantes aducidas por el fiscal y la acusación privada y el delito de atentado, que, a su juicio, forma parte de la unidad del acto de atraco. Termina en súplica de que no se aplique la pena de muerte.

El señor Herranz defiende a Hernando Salvadores y a Mariano Salas. Dice que Salvadores actuó sólo de mero cómplice, ya que su intervención se redujo a guiar el coche robado. Y Mariano Salas no puede ser responsable más que de los actos que cometió, entre los que no se cuenta el homicidio. Impugna los demás delitos que el fiscal consignó en sus calificaciones, para pedir se condene a Mariano Salas, como autor de un delito de robo, y a Hernando Salvadores como cómplice.

El letrado señor Yuste defiende a Casimiro Chaves, sobre quien no existe cargo alguno probatorio. Expone el medio ambiente en que ha vivido su patrocinado. A este no le alcanza la agravante de premeditación, ya que cuando Casimiro se asoció a los restantes atracadores estaba planeado el golpe, que no se llevó a efecto antes por la oposición de Manuel Sánchez Canalejo. Casimiro Chaves tiene en el atraco un papel secundario, por lo que no puede ser considerado como autor, sino como cómplice.

Hace suyos los argumentos expuestos por los anteriores defensores en orden a las agravantes y niega pueda darse a su defendido el delito de depósito de armas.

A la una y media se suspende el juicio para reanudar por la tarde.

A las cinco menos cuarto se reanuda el juicio. El señor Reglero, defensor de Pablo Julio y Félix Prieto, señala la importancia de los testigos que ayer depusieron en favor de sus patrocinados. Félix Prieto se ha demostrado que es un buen funcionario, durante los veinte años que ha permanecido al servicio del Estado. Otro tanto puede afirmarse de su hermano Pablo Julio.

Analiza la calificación fiscal, que combate por estimar que no se ajusta a derecho. Dice que el Código Penal establece que no se puede condenar por encubridor, cuando se demuestra que el encubridor no ha tenido conocimiento del delito, como ha ocurrido en el presente caso. Aun más: Pablo Julio no actuó por lucro, ya que puso a disposición del Juzgado las 25.000 pesetas depositadas en su casa cuando se enteró que eran procedentes del robo; tampoco se lucró su hermano Félix, que cobraba cinco pesetas de hospedaje a los procesados. No se puede acusar a Félix y Pablo Julio de depósito de armas, ya que se ha demostrado perfectamente que fué Ramón Fernández el que las depositó en el sótano de la casa de la calle de Raimundo Fernández Villaverde.

El defensor termina pidiendo la absolución de los dos procesados.

A las cinco y veinte el Tribunal se retira a deliberar para dictar sentencia.

## Cuatro penas de muerte y tres absoluciones

A las diez y cuarto de la noche quedó dictada la sentencia de la causa contra los atracadores del Ayuntamiento. Es la siguiente:

Para Florencio Izquierdo, Ramón Fernández Cortina, Mariano Salas Castroverde y Hernando Salvadores Pret, pena de muerte por el delito de robo con homicidio, con la agravante de premeditación.

Para Casimiro Chaves. Romero, por el mismo delito, con la atenuante de estado de necesidad, veinticinco años de reclusión mayor.

Para Manuel Sánchez Canalejo,

como cómplice del mismo delito, veinte años de reclusión menor.

Los seis han de abonar las siguientes cantidades en concepto de indemnización:

A la familia del barrendero Fernández, 35.000 pesetas.

Al empleado del Ayuntamiento señor Gómez Pérez, 1.000.

Al empleado señor Calderón, 500.

Al Ayuntamiento, 97.125 pesetas por un concepto y 175 por los desperfectos causados a la camioneta.

Al dueño del taxi que emplearon para cometer el atraco, Víctor Mu-

ñoz Martínez, 350 pesetas, también por los desperfectos causados en el vehículo.

Quedan absueltos los hermanos Pablo Julio y Félix Prieto.

Por otra parte se condena a Izquierdo, Chaves, Salas, Salvadores y Sánchez Canalejas a tres años de prisión menor por tenencia ilícita de armas, excepto al último, para el cual esta pena asciende a la de cuatro años por reincidencia.

Para Fernández también hay otra pena, la de seis años y un día de prisión menor por depósito de armas.

## LAS GRANDES HAZAÑAS DE LA AVIACION

### Dos aviadores catalanes han salido para batir en vuelo directo una marca establecida por dos ases de la aviación francesa

Barcelona 14.—Ampliando la información relativa al «raid» aéreo iniciado esta mañana por los aviadores civiles catalanes Ramón Torres y Carlos Coll, que se proponen batir el «record» mundial de distancia sobre avioneta de 560 kilos, podemos añadir que en los medios aeronáuticos de la ciudad reina gran expectación por el resultado de la prueba y por conocer las incidencias de la misma.

Las primeras noticias facilitadas por la radio, que continuará informando al público del curso del «raid», son las siguientes: a las 12,15 los aviadores habían pasado por Alicante; a las 1,05 volaban sobre Tánger, y a las tres de la tarde sobre Casablanca. Todos los partes que se reciben de a bordo anuncian que no hay novedad.

El «record» que intentan batir los pilotos Torres y Coll fué establecido en 1931 por los ases de la aviación civil francesa Laloutte y De Permañe, los cuales murieron al intentar mejorar su marca, dos años después, en la playa de Villanueva y Geltrú.

Según los datos que nos han facilitado los comisarios, que están reunidos permanentemente en el campo del Prat de Llobregat y que controlaron el despegue del avión, ésta partió del aeródromo del Air France a las 7,04. Momentos antes de iniciar el vuelo, Ramón Torres declaró que la idea de este «raid» nació después de haber efectuado el año pasado la vuelta a África; desde entonces venían madurando el proyecto, habiendo realizado muchas horas de vuelo de prueba, tanto de día como de noche.

El aparato en el que realizan el intento es una maravilla, y abriga la seguridad de que responderá en

todo momento: es una avioneta González Gil Pazo, de fabricación nacional, provista de motor Gypsix, de 135 caballos, cabina cerrada y alas bajas. Admite como máximo peso 1.120 kilos, y va cargada de 570 litros de gasolina y 30 de aceite, que es exactamente el necesario para poder llegar a San Luis de Senegal, si el tiempo les es favorable. En caso de que los vientos sean contrarios, tienen montado en Rabat un servicio especial de señales por medio de las cuales les será comunicado el estado del tiempo en el desierto. Y si encuentran algún «moum» regresarán y aterrizarán.

Antes de emprender el vuelo los partes eran completamente favorables. El propósito de los aviadores era salir ayer; pero no pudieron realizarlo, no sólo por ser desfavorables algunos partes meteorológicos, sino porque encontraron inconvenientes para despegar.

Han calculado en 19 horas el tiempo que invertirán en recorrer los 3.245 kilómetros que separan Barcelona de San Luis de Senegal. Llevan sin embargo, 25 horas de vuelo. De encontrar dificultades para la última parte del «raid», aterrizarían en Nouakhot, a pesar de lo cual batirían el «record», puesto que cubrirían 3.095 kilómetros, y la marca actual es de 2.912.

La hora calculada para llegar a San Luis de Senegal es entre las doce y dos de la madrugada. En Nouakhot y San Luis de Senegal los campos de aterrizaje estarán iluminados.

La ruta a seguir es la siguiente: Barcelona-Almería. 635 kilómetros; Almería-Málaga. 185; Málaga-Rabat. 360; Rabat-Ifni. 600; Ifni-Villa Cisneros. 835; Villa Cisneros-Nouak-

hot. 630; Nouakhot-San Luis, 236. En total el recorrido es de 3.245 kilómetros.

En la oficina montada en el Prat del Llobregat, siguen controlando el «raid» los comisionados por la Federación Española de Aviación, señores Xucla y Bofill.

## Los aviadores se ven obligados a aterrizar en Agadir

Barcelona 14.—Desde la oficina de control establecida en el campo de aviación del Prat, se ha seguido durante toda la tarde la marcha é incidencias del «raid» Barcelona-San Luis del Senegal, emprendido esta mañana por los aviadores catalanes señores Torres y Coll.

Las noticias fueron facilitadas por las emisoras de radio, hasta que a las seis y media de la tarde se recibió un despacho telegráfico redactado así: «Agadir. A las 18,10, el avión tripulado por los aviadores Torres y Coll ha tenido que aterrizar a causa de un enorme vendaval reinante en esta región.»

La noticia produjo la natural consternación, máxime teniendo en cuenta que la regularidad y perfecta marcha del avión hacía prever un mejor final del «raid». A pesar de todo se estima que la proeza realizada por la aviación civil es muy destacable, así como también la modestia con que los aviadores han guardado el secreto del «raid» que proyectaban, hasta el extremo de que el despegue en el Prat pasó inadvertido para los periodistas. Se sabe también que el padre del aviador señor Torres ha ignorado el vuelo, hasta que a las siete de la

## Nuevo Jefe del Estado Mayor Central

Madrid 14.—En la firma que será sometida hoy al Jefe del Estado figurará probablemente el nombramiento de jefe de Estado Mayor central del Ejército a favor del general Masquelet, que ya ha desempeñado este cargo, sustituyendo al general Franco.

Posiblemente, el general Franco irá a la Comandancia Militar de Baleares.

## Lo que será la lucha electoral en la región catalana

Madrid 14.—El ex diputado de Unión socialista de Cataluña, señor Serra Moret, ha hecho las siguientes manifestaciones acerca de la próxima lucha electoral en la región catalana:

—Lo más probable es que encabecen las candidaturas de izquierda el señor Companys y los consejeros que formaban el Gobierno de la Generalidad de Cataluña. En esta candidatura irán estrechamente unidos, tanto la Esquerra como los demás partidos de izquierda con las fuerzas socialistas y obreras de la región autónoma. Nosotros los socialistas catalanes, hemos quedado encargados de unir todas estas fuerzas de la matz obrero para ir juntos a las elecciones.

Probablemente, entre socialistas, comunistas, treintistas de Pestaña y otras fuerzas de matz obrero, iremos en total diez ó doce en esa candidatura. Yo espero que el triunfo electoral de las izquierdas, no sólo en Cataluña, sino en el resto de España, sea grande. Por una sencilla razón: en el año 1933, las fuerzas de izquierda estaban desilusionadas por la marcha que llevaba la República, y nosotros preveíamos un fracaso en el resultado electoral. Sumamos nuestros votos dispersos, y en total tuvimos más que las fuerzas de derechas. Este año vamos estrechamente unidos, sin reserva mental de ningún género, tanto en Cataluña como en el resto de España y, por lo tanto, es de esperar, y yo lo creo firmemente, que el triunfo electoral sea nuestro por una gran diferencia sobre las fuerzas de derecha.

## Los socialistas catalanes reeigen presidente al señor Largo Caballero

Barcelona 14.—Ha celebrado Asamblea general la Agrupación del partido socialista español. Uno de los temas a tratar era la elección de presidente del Comité nacional. Al ponerse a debate la reelección del señor Largo Caballero, después de larga discusión, la mayoría aprobó su reelección. Se estudió la posición que debe adoptar el partido socialista de Cataluña ante las elecciones, predominando el criterio de hacer gestiones cerca de las organizaciones obreras afines, ateniéndose a los acuerdos que tomen en común.

Al margen de las elecciones se propuso hacer un pacto de carácter sindical y económico con la Confederación Nacional del Trabajo y buscar el apoyo mutuo y estrecho de las dos sindicales. No llegó a recaer acuerdo sobre este punto, cuya discusión continuará mañana por la noche.

tarde se le ha comunicado que su hijo se hallaba en perfecto estado en Agadir. El señor Torres manifestó esta mañana que marchaba con el señor Coll a Casablanca y hasta dejó en su casa la americana con la documentación y dinero. Se sabe que el aviador civil señor Xucla tiene proyectado desde hace tiempo un «raid» de distancia mayor que el intentado hoy. El señor Xucla pretenderá batir el «record» mundial en línea recta con la misma avioneta «González Gil Pazo», de fabricación nacional, que han utilizado los aviadores Torres y Coll en el «raid» de hoy. Este nuevo «raid» será emprendido en breve plazo con el señor Xucla, como único pasajero, en Barcelona al África, con un radio mayor que el intentado hoy, de 3.245 kilómetros.

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

Acudid con vuestro óbolo a la Asociación de Caridad, que atiende sólo al verdadero necesitado.